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Por récord en violencia, 'tenemos ganas de sacar al mal gobierno' de Palacio: Creel.- El país 
registra récords históricos e inaceptables de violencia, advirtió el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. El legislador dijo que ante esos hechos, los ciudadanos 
tienen “ganas de sacar al mal gobierno de Palacio Nacional”. En redes sociales, hizo alusión al 
balance en materia de inseguridad en la actual administración federal, que superó récords al 
registrar 156 mil 146 asesinatos dolosos. [MVS] 

Santiago Creel lanza llamado para rescatar a México de la violencia.- Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, hizo un llamado a la población a rescatar a México 
de la violencia que es ejercida en el país por el crimen organizado. El diputado panista señaló que 
nuestro país está pasando por una crisis de violencia histórica, en donde indicó que el culpable de 
esta situación es la administración federal, que es encabezada por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. En este sentido, el aspirante a la candidatura presidencial de la oposición sentenció 
que la sociedad deberá de hacer todo lo posible para que en las próximas elecciones exista un 
esfuerzo en conjunto para lograr sacar a la autodenominada Cuarta Transformación del Gobierno 
Federal. [POLÍTICO MX] 

Lo importante es que los partidos y la sociedad lleguen a un consenso; yo como quieran. quiero.- 
En entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para El Heraldo, el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, señaló. “Para mí lo importante es que los partidos políticos y las 
organizaciones de la sociedad civil lleguen a un consenso y yo me someto a ese consenso y por eso 
digo que como quieran, quiero y como puedan, puedo, ¿por qué?, porque para mí lo importante no 
es discutir el método. Yo confío en los partidos políticos, en las organizaciones de la sociedad civil 
para que establezcan un método con cancha pareja y lo que me corresponde, pues es someterme a 
las reglas, cumplirlas y competir, porque creo que puedo ganar y que puedo, porque tengo la 
experiencia, la trayectoria, la capacidad, la formación para poder ser aspirante y para poder sacar 
adelante una candidatura finalmente y representar al frente opositor más amplio, más 
consolidado, más fuerte que haya tenido el país y cambiarle el rumbo a este gobierno”. [HERALDO] 

En Va por México estamos unidos.- En entrevista con Carlos Zúñiga para Milenio Televisión, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “Yo no tengo ningún problema, 
como quieran quiero, con firmas, sin firmas, voto electrónico, sin voto electrónico, encuestas, 
como quieran, debates eso sí quiero y por supuesto que podamos tener una candidatura 
plenamente legítima que surja de la sociedad, de un consenso entre partidos y de las 
organizaciones sociales, eso es lo que yo quiero y como quieran así quiero y como puedan, puedo. 
No lo hay (conflicto con la senadora Lilly Téllez). Quiere meter saña, el Presidente se quiere meter 
donde no debe como siempre lo hace, descalificar y sacar ventaja, eso es lo que quiere hacer López 
Obrador, pero no se lo vamos a permitir. En Va por México estamos unidos, podemos tener algunas 
diferencias, pero están superadas y vamos para adelante”. [MILENIO TV] 
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“ Como quieran, quiero yo”, dice Creel; participará con cualquier método que la alianza elija para 
2024, afirma.- El diputado Santiago Creel manifestó que está dispuesto a participar en la selección 
de candidato presidencial de la oposición con cualquier método que se decida en los partidos 
políticos y con la ciudadanía. Luego de recibir cuestionamientos de la senadora Lilly Téllez, por el 
requisito de un millón de firmas que consideró el PAN para la competencia interna, el Presidente 
de la Cámara de Diputados aseguró que con cualquier método va a competir. [REALIDADES] 
[MILENIO] [EL SUR] [MILENIO] [MILENIO TV] [HERALDO] [HERALDO] [INFOBAE] [RAZÓN] 
[EXCÉLSIOR] 

Santiago Creel: 'Estoy puesto para 2024; a mí me tocó construir Va por México'.- En entrevista 
con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, habló sobre las condiciones del PAN para quienes aspiran a la 
candidatura presidencial. “Me parece bien que los partidos y las organizaciones sociales lleguen a 
un acuerdo. Como quieran, yo quiero, lo que sí pido es que haya debate. Aspiro a la Presidencia 
porque tengo la experiencia y porque le debo todo lo que he hecho al país”, externó. [MVS] 

Aspirantes de oposición presionan por elección de candidato.- Aspirantes a 2024 de los partidos 
que integran la alianza Va por México presionan para que las dirigencias del PAN, PRI y PRD definan 
ya un método democrático por consenso y sin exclusiones, de amplia participación ciudadana para 
poner a una mujer o un hombre a competir con las corcholatas que promueven Morena y sus 
aliados. Consultados directamente o a través de sus equipos, Santiago Creel, Lilly Téllez y Damián 
Zepeda, del PAN; Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo, Alejandro Murat, 
Claudia Ruiz Massieu y José Ángel Gurría, del PRI, así como Miguel Ángel Mancera y Silvano 
Aureoles, del PRD, coinciden en que urge ya avanzar en un método de selección, a fin de posicionar 
al abanderado opositor para romper el monopolio de las precampañas de las llamadas corcholatas 
del oficialismo. En el PAN, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, refirió que Va por México debe definir cuanto antes las reglas de competencia para los 
aspirantes a la candidatura presidencial. [UNIVERSAL] 

Millón de firmas para candidatos de oposición es un mito… pase presidencial se logra con 244 mil 
firmas.- El millón de firmas para pelear por la candidatura presidencial de la oposición es un mito. 
Los aspirantes priistas, panistas, perredistas o del sector empresarial podrían entregar poco más de 
244 mil firmas y obtener el pase para la carrera estelar del 2024. Algunos de los que se han sumado 
recientemente, como el ex gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, que 
de su tierra debería presentar 27 mil 440 firmas. En contraste con el diputado Santiago Creel quien 
es de la Ciudad de México, la segunda entidad con más electores y que sólo el uno por ciento 
asciende a 77 mil 430 personas. [MILENIO] 

Plática con el alcalde Bonilla fue del presupuesto de egresos 2024: Creel.- El legislador de Acción 
Nacional Santiago Creel tras reunirse con el alcalde Marco Bonilla en el Despacho Municipal, 
expresó que el objetivo era dialogar sobre el presupuesto de egresos de la federación para el 
próximo año. [ENTRELÍNEAS] [LA OPCIÓN DE CHIHUAHUA] 

Santiago Creel visitará SLP.- El próximo 1 y 2 de junio el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, estará en el estado de San Luis Potosí. El jueves 1 de junio estará en la 
capital del San Luis Potosí, donde se realizarán encuentros abiertos a la ciudadanía y el sector 
empresarial, a fin de propiciar un diálogo con distintos actores. El viernes 2 de junio en Ciudad 
Valles también se proyecta que haya encuentros con el sector productivo, además de eventos 
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donde se convoque a la ciudadanía de la Huasteca Potosina. [PULSO SAN LUIS] [CÓDIGO SAN LUIS] 
[EL EXPRÉS] 

El PAN promete elegir al candidato más competitivo, la lucha entre Creel y Lilly Téllez es parte del 
proceso.- El PAN definió sus reglas para definir a la candidata o candidato presidencial de "Va por 
México" en 2024. Ante esto, Cecilia Patrón, secretaria general del PAN, señaló: ”Lo que pensamos 
es un proyecto de cambio positivo", dijo. La ex diputada federal aseguró que la lucha que se suscita 
entre Lilly Téllez y Santiago Creel por convertirse en el próximo candidato a la presidencia es parte 
de la competencia. Asimismo, señaló que hay "tiro" dentro de la oposición y es parte de la 
competencia natural de quienes aspiran a la candidatura. "Ambos son extraordinarias personas 
(Lilly Téllez y Santiago Creel) y nosotros lo tomamos como contendientes", señaló. [HERALDO DE 
MÉXICO] 

Entrevista Julen Rementería (Coordinador de Senadores-PAN).- El coordinador de los senadores 
panistas, Julen Rementería, señaló en entrevista para Radiofórmula que: “Se ha dicho mucho, pero 
en algunos casos lo que ha faltado es información, para poder tener claro alguno de los actores que 
ya han salido y esto ha generado algunos cuestionamientos y molestias. De lo que se está hablando 
es de tratar de buscar una candidata o candidato que pueda reunir ciertas cualidades como son 
que sea conocida o conocido, que tenga intención de voto, que salga ya a este proceso de la 
búsqueda por todo el territorio por estas firmas. En esto no hay una cifra exacta es un tema que se 
está platicando con otros partidos y la sociedad civil. En referencia a lo que se ha dicho por 
Santiago Creel y Lilly Téllez no es así, dentro del partido lo que se establecerá es una cifra que no 
terminará siendo el uno por ciento; aquí de lo que se trata es que se anime la contienda, que haya 
participación, que despierte el entusiasmo en la gente y podamos tener a quien reúna las mejores 
cualidades”. [RADIOFÓRMULA] 

Empate entre Santiago Creel y Lilly Téllez en la contienda por la candidatura presidencial de la 
alianza PAN-PRI-PRD: Reforma.- En la carrera por la candidatura presidencial de la alianza PAN-
PRI-PRD, el diputado federal Santiago Creel y la Senadora Lilly Téllez se encuentran en un empate 
según los resultados de una encuesta realizada por el reconocido diario Reforma. Ambos políticos 
obtuvieron un 6 por ciento de las preferencias, generando una competencia reñida y sin un claro 
favorito hasta el momento. [EL IMPARCIAL] 

La Senadora acomodaticia trae simpatías. Creel, la estructura.- Durante su conferencia mañanera 
de viernes, el presidente López Obrador dio su "respaldo" a la posible candidatura presidencial de 
la senadora panista Lilly Téllez e incluso lanzó una protesta para apoyarla. Lilly Téllez y Santiago 
Creel se disputan los primeros lugares en la intención de voto del panismo y del bloque opositor. 
[DOSSIER POLÍTICO] [POLÍTICA] [RAZÓN] 

Entrevista Ignacio Mier (Coordinador de diputados – Morena).- En entrevista para Radiofórmula, 
el coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, refirió: “Sigue en pie la realización de 
conversatorios el martes 30 de mayo sobre la elección de jueces y magistrados. El evento iniciará a 
las 11 de la mañana y se transmitirá en las diferentes plataformas del Congreso. Como es un 
ejercicio que promueve el grupo parlamentario Morena y la coalición Juntos hacemos historia, no 
quise utilizar mi cargo como presidente de la Jucopo. Yo mismo, varias veces, a mi amigo Santiago 
Creel le he recriminado que utiliza su posición como presidente para fijar postura. Los 
coordinadores me dijeron oye ¿por qué no nos invitas? porque es un ejercicio del grupo morenista, 
pero los voy a invitar, para no utilizar el cargo de presidente de la Junta”. [RADIO FÓRMULA] 
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ignacio Mier busca impulsar programa interestatal para atender al volcán Popocatepétl.- El 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, señaló que se buscará impulsar un 
programa de colaboración entre todos los estados que colindan con el volcán Popocatépetl para 
atender contingencias como la que actualmente se vive. [MILENIO PUEBLA] [MILENIO] [WRADIO] 

Rubén Moreira aseveró que votar por MC es votar por el narcotráfico y la inseguridad.- El 
coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira denunció que en los estados donde 
gobierna el partido naranja florece el narcotráfico. En este marco, Moreira Valdez retó al diputado 
Salomón Chertorivski para que responda los cuestionamientos sobre la inseguridad que priva en 
entidades como Nuevo León y Jalisco en donde ha crecido, denunció, la presencia del crimen 
organizado y afirmó que votar por MC es votar por el narcotráfico y por la inseguridad. El legislador 
priista insistió en que las entidades gobernadas por MC son zonas de cruce y asentamiento de 
grupo del crimen organizado que intentan llegar a Coahuila. [HERALDO] 

Celebran que INE admitiera denuncia vs. AMLO.- El coordinador de la bancada naranja en la 
Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, celebró que el INE haya admitido la queja contra el 
presidente Andrés Manuel López Obrador por el llamado al voto por Morena que hizo desde su 
conferencia matutina. [MILENIO TV] 

INE atenderá queja contra AMLO por promover el voto a favor de Morena: MC.- El INE admitió a 
estudio la queja contra el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, presentada 
hace un par de días, por el uso de recursos públicos con fines electorales, para llamar al voto a 
favor de los candidatos de su partido para las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, 
destacó el líder parlamentario de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez. [MVS] [LISTA] 
[INFOBAE] 

Se reúnen dirigentes y legisladores de Movimiento Ciudadano con empresarios.- El encuentro se 
llevó a cabo por iniciativa del diputado Omar Castañeda González y acudieron el dirigente nacional 
del partido, Dante Delgado; la senadora Patricia Mercado, presidenta de la Comisión de Zonas 
Metropolitanas y Movilidad; y los diputados Jorge Álvarez Máynez, Salomón Chertorivski, Braulio 
López Ochoa, Julieta Mejía, entre otros. [EL SIGLO DE TORREÓN] 

Paga 4t a legisladores y dirigentes de Movimiento Ciudadano (MC) decenas de millones en 
contratos.- Legisladores y dirigentes de MC han recibido más de 35 millones de pesos de gobiernos 
morenistas a través de contrataciones públicas, de 2019 a la fecha, de acuerdo con una revisión de 
asignaciones y documentos patrimoniales, realizada por EMEEQUIS. En la lista de empresas está la 
editorial Información para la Democracia, de la que es cofundador el coordinador emecista en la 
Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, la cual ha recibido recursos de entidades como la 
Secretaría de Gobernación en la gestión obradorista, el IMSS y dependencias del gobierno de David 
Monreal Ávila en Zacatecas. [EMEEQUIS] 

Luis Cházaro: ‘Contienda por candidatura presidencial tiene que ser equitativa'.- En entrevista 
con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Luis E. Cházaro, coordinador parlamentario del 
PRD en la Cámara de Diputados, habló sobre las condiciones del PAN a quien aspire a la 
candidatura presidencial. “El ánimo de la alianza es encontrar la solución, no detenernos en 
nuestras diferencias en cuanto al método. La contienda tiene que ser equitativa, debe de haber un 
proceso único, con un filtro y representación de los partidos y la sociedad civil”, indicó. [MVS] [W 
RADIO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_MILENIO_0_IGNACIOMIER_ATENCIONPOPOCATEPETL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_MILENIO_0_IGNACIOMIER_ATENCIONPOPOCATEPETL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_WRADIO_0_IGNACIOMIER_POPOCATEPETLMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_HERALDO_0_RUEBNMOREIRA_MSVSPRIMOREIRA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_MILTV_0_CELEBRANQUEINE_DENUNCIAVSAMLOMC_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_MVS_0_INEATENDERA_QUEJASVSAMLOPROMOVERELVOTO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_LISTA_0_INEEMITE_TUTELAPREVENTIVAVSAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_INFOBAE_0_TRIBUNALELECTORAL_TEPJFMEDIDASCAUTELARESVSAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_SIGLO_0_SEREUNENDIRIGENTES_REUNIONMCCONEMPRESARIOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_EME_0_PAGA4T_MORENAPAGAAMCMILLONESENCONTRATOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_MVS_0_LUISCHAZARO_ELECCIONES24CONTIENDAEQUITATIVA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_WRADIO_0_ESPINOSACHAZARO_METODOPARACANDIDATODEOPOSICION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_J_WRADIO_0_ESPINOSACHAZARO_METODOPARACANDIDATODEOPOSICION_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

COMISIONES  

Diputados descartan conflicto entre México y Perú: "Solo se enfrían las relaciones por un 
momento".- En la Cámara de Diputados minimizaron la declaración en Perú como persona non 
grata" del presidente Andrés Manuel López Obrador. Alfredo Femat, presidente de la Comisión de 
Relaciones Exteriores, aseguró que no habrá consecuencias entre México y Perú por dicha 
declaración hecha que el Pleno del congreso peruano ni por sus declaraciones sobre asuntos 
internos de dicho país. [HERALDO] 

Informa diputado Femat Bañuelos sobre la realización de la reunión interparlamentaria 
Argentina-México.- El diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de 
Relaciones Exteriores, informó a los integrantes de este órgano legislativo que está programada 
para los días 8 y 9 de junio una reunión interparlamentaria con Argentina, cuya sede será el país 
sudamericano. Al tratar los Asuntos Generales de la Décimo Sexta Reunión Ordinaria de la 
Comisión, el legislador señaló que les corresponde asistir a la reunión interparlamentaria en los 
próximos días, y están a la espera de que la Unidad de Asuntos Internacionales les dé a conocer los 
pormenores del encuentro. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Destacan en la Cámara de Diputados la necesidad de impulsar la educación para la 
sustentabilidad.- Este viernes continuó en la Cámara de Diputados, en la vertiente educación, el 
curso “Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en el Poder Legislativo. Parte II”, organizado por la 
Secretaría General, la Secretaría de Servicios y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública 
(CESOP). La encargada de la Dirección General del CESOP, Hasuba Villa Bedolla, consideró 
fundamental analizar la vertiente de educación dentro de los ODS, y dijo que las acciones de la 
UNAM se deben acercar a las y los legisladores y asesores con el propósito de incidir en esa 
transversalización. [HOJA DE RUTA] 

Miguel Torruco presentará iniciativa para implementar tren de pasajeros en todo México.- El 
diputado l por Morena, Miguel Torruco Garza, adelantó que para septiembre próximo estará 
relanzando su iniciativa que contempla implementar rutas de tren de pasajeros en todo el país. De 
visita por Nuevo León, el legislador federal explicó que están afinando ciertos temas al asegurar 
que la Ley Secundaria del Servicio Ferroviario cuenta con muchas leyes. Refirió la intención de 
regresarle a los mexicanos la soberanía ferroviaria para que el mercado pueda ser abierto al giro de 
pasajeros y no nada más al de carga como se encuentra hoy en día. [MILENIO] 

Urge impulsar la Ley General de Aguas Nacionales, indican en foro en la Cámara de Diputados.- 
Agua para la vida es el elemento fundamental que tenemos que rescatar, afirmó la diputada María 
Eugenia Hernández Pérez, coordinadora temática de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación 
del Grupo Parlamentario de Morena, en el foro “El Derecho Humano al Agua: Escuelita del Agua”, 
desarrollado en la Cámara de Diputados. [EFEKTO 10] 

Oficina de AMLO gasta tres veces más que SEP para mantenimiento de escuelas: diputado.- El 
diputado panista Luis Mendoza Acevedo reprochó que la Oficina del presidente Andrés Manuel 
López Obrador tenga tres veces más presupuesto que el destinado al mantenimiento de las 
escuelas públicas del país. Según Mendoza, la Oficina de la Presidencia cuenta 875 millones 520 mil 
230 pesos de presupuesto, mientras que, para mantenimiento de infraestructura educativa, la 
Secretaría de Educación Pública cuenta sólo con 275 millones 571 mil 987 pesos. [MILENIO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_P_HERALDO_0_DIPUTADOSDESCARTAN_AMLONOGRATOENPERU_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_P_HOJA_0_INFORMADIPUTADO_REUNIONARGENTINAMEXICO_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_P_HOJA_0_DESTACANENLACAMARA_CURSODSPODERLEGISLATIVO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_P_MILENIO_0_MIGUELTORRUCO_TRENDEPASAJEROSPARAMEX_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_P_EFEKTO10_0_URGEIMPULSAR_LEYGRALDEAGUASNACIONALES_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_P_MILENIO_0_OFICINADEAMLO_GASTOENOFICINADEAMLO_5PAN.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

La Ley de Instituciones de Crédito resguardará a usuarios de instituciones de crédito de 
“montadeudas”: Yerico Abramo.- Al respecto, en el programa “Parlamento Abierto”, con el tema 
“Sanciones a los ‘montadeudas’. Una demanda social”, producido por la Coordinación de 
Comunicación Social de la Cámara de Diputados, el diputado Yerico Abramo Masso (PRI) aseguró 
que defraudadores y extorsionadores conocidos en el mundo como agiotistas o “montadeudas” ya 
no podrán seguir delinquiendo, ni abusando de la población en general por redes sociales. [EFEKTO 
10] 

Es sí o sí la coalición para vencer a Morena, dice “Alito” Moreno.- Luego de advertir que hoy por 
hoy ningún partido político por sí solo gana, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 
aseguró que "es sí o sí a la coalición" para vencer a Morena y sus aliados porque si no "se van a 
quedar y seguirán destruyendo al país". [UNIVERSAL] 

OPINIÓN  
ARTÍCULO/NEW NUDES Y OLD FAKES/SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS.- Seamos los más anónimos 
integrantes de la comunidad o aspirantes a la Presidencia de la República, como Claudia Sheinbaum 
o Santiago Creel, todos debemos compartir la defensa de la respetabilidad de nuestra propia 
imagen salvo eventual prueba en contrario. [REFORMA. Pág. 9] 

COLUMNA/NOTAS SIN PAUSA/ARTURO RODRÍGUEZ GARCÍA.- Algunos de los nombres que se 
barajan como favoritos (…) el propio Creel Miranda, quien ha destacado por los contrapesos 
impulsados en la Cámara baja para detener reformas como la eléctrica, que desde su perspectiva 
intentan violentar el Estado de derecho con una percepción errónea de la autosuficiencia 
energética. [EL HERALDO] 

COLUMNA/DOBLE FONDO/JUAN PABLO BECERRA-ACOSTA.- Los panistas Santiago Creel y 
Mauricio Vila y las panistas Lily Téllez y Xóchitl Gálvez; las priistas Claudia Ruiz Massieu y Beatriz 
Paredes y los priistas Enrique de la Madrid y José Ángel Gurría; la MC Patricia Mercado  y los MC 
Luis Donaldo Colosio Riojas, Enrique Alfaro y Samuel García; todas ellas y todos ellos (o alguien 
sorpresivo que se sume) tienen hasta agosto, máximo septiembre, para ponerse de acuerdo y 
elegir u perfil convincente que pueda enarbolar un proyecto centrista y liberal que incluya las 
aspiraciones de una sociedad plural. Después será muy tarde porque para esas fechas la 4T ya 
ostentará su candidatura presidencial. [EL UNIVERSAL. Pág. 5] 
COLUMNA/RETROVISOR/IVONNE REYES.- Pretender que las candidaturas del PT y del PVEM 
fueron producto de una negociación de Riquelme o del exgobernador de Rubén Moreira, 
coordinador de los diputados priistas con el Secretario de Gobernación, es subestimar la fuerza 
electoral del jefe del Ejecutivo, quien esta semana lanzó descalificaciones en contra de su 
exsubsecretario de Seguridad, por restarle posibilidades de triunfo a Morena entre los 
coahuilenses. [EXCÉLSIOR Pág. 9] 
COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS.- Unas por otras.  Bajo la premisa de que con la vara que midas 
serás medido, el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 
respondió a las descalificaciones de Movimiento Ciudadano contra los priistas señalando que los 
gobiernos estatales bajo el partido naranja son un desastre, sobre todo en materia de seguridad. 
[EXCÉLSIOR. Pág. 11] 
COLUMNS/SACAPUNTAS.- Confirmadísimos están para la comparecencia en el Congreso el 
próximo martes, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; los secretarios de Gobernación, 
Adán Augusto López; Defensa, Luis Crescencio Sandoval y de la Marina, Rafael Ojeda. Será, dicen, 
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un “ejercicio inédito” en materia de rendición de cuentas. [EL HERALDO] Del tema habla PÓKER 
POLÍTICO [UNOMÁSUNO. Pág. 7] 
COLUMNA/NUDO GORDIANO/YURIIA SIERRA.- La publicación de la Ley 3 de 3 en el DOF evitará 
que los derechos de las mujeres sigan violentándose.  Hace un par de días en el Congreso, palabras 
de la diputada Aleida Alavez: “No permitiremos que ninguna persona agresora pueda acceder a los 
cargos del poder público. Hoy, mañana, nunca más…”. [EXCÉLSIOR. Pág. 12] 
ARTÍCULO/LA UPN ESPERA, LA 4T DECIDE/HUGO ABOITES.- ¿Cuál será la respuesta de la bancada 
de Morena y del propio gobierno del presidente López Obrador ante lo insólito que ocurre en la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN)? Revelador de los tiempos que corren, ahí aparece una 
respuesta al asfixiante poder burocrático que mantiene en crisis a no pocas universidades públicas 
y autónomas.  [LA JORNADA. Pág. 12] 
COLUMNA/EL SANTO OFICIO/JOSÉ LUIS MARTÍNEZ S-. En la antesala de los comicios en Coahuila y 
el Estado de México, ante la proximidad del proceso electoral de 2024 y el asedio constante contra 
la SCJN por los reveses propinados a las atrabancadas decisiones del Ejecutivo y sus obedientes 
legisladores en el Congreso, los párrafos del autor de Las cenizas de Gramsci parecen escritos hoy 
para este país envuelto en las llamas de la discordia, donde la mayoría de los políticos no aceptan 
perder nada, excepto la vergüenza y la memoria. [MILENIO. Pág. 2] Del tema habla Julio Faesler 
[EXCÉLSIOR. Pág. 11] 
ARTÍCULO/EL PRI, MÁS FUERTE Y UNIDO/ALEJANDRO MORENO.- Ha dado inicio la cuenta 
regresiva. El momento de las decisiones mayores se aproxima. El pueblo mexicano exige un 
cambio, pero uno hacia adelante, hacia la modernidad y el desarrollo. Y en el PRI estamos listos 
para atender esa exigencia que nadie podrá ignorar ni acallar. [EL UNIVERSAL. Pág. 14] 
COLUMNA/ESTADO POR ESTADO/VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS.- Donde pegó duro el 
cuestionamiento del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, a Movimiento Ciudadano, fue en esa 
entidad gobernada por Enrique Alfaro.  [HERALDO] 
COLUMNA/REFLEXIONES CONSTITUCIONALES.- El Ministro Pérez Dayán, en reciente intervención, 
afirmó: “Nada nos va a doblar. El día que la Constitución cambie y diga otras cosas, haremos que 
esas otras cosas se cumplan”. El diputado Gerardo Fernández Noroña señaló: “Para que se realicen 
a plenitud los objetivos de la Cuarta Transformación es necesario crear una nueva Constitución”. 
Ambos tienen razón, la Corte no legisla, ni el Congreso dirime controversias. [HERALDO] 
ARTÍCULO/DAVID COLMENARES.- El continente americano tiene la mayor concentración de 
riqueza biológica, ya que cuenta con siete países calificados como megadiversos: Brasil, Colombia, 
Ecuador, Estados Unidos, México, Perú y Venezuela.  Esta biodiversidad se traduce también en  
activos ambientales. Brasil es el país con mayor biodiversidad de flora y fauna del mundo. Ecuador 
tiene el 18 por ciento de las aves del mundo. México tiene el 12 por ciento de especies fe flora y 
fauna del mundo. Uno de los grandes problemas que enfrentan estos países e el tráfico ilegal de 
especies de flora y fauna. [EL SOL DE MEXICO. Pág. 13] 
COLUMNA/RED COMPARTIDA.- El auditor Superior de la Federación (ASF), David Colmenares y el 
Secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Crescencio Sandoval, firmaron un acuerdo para 
fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas en el ámbito de la fiscalización y así impulsar y 
agilizar el intercambio de información relacionada con los trabajos de fiscalización durante un 
periodo específico, que abarca desde el 27 de mayo de 2023, hasta el primero de diciembre de 
2024, pero se contempla también la integración  de informes de resultados y el seguimiento de las 
acciones promovidas por la ASF y la Sedena en la fiscalización de las Cuentas Públicas anteriores. 
[LA PRENSA, Pág. 2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_HER_0_SACAPUNTAS_COMPARECENCIACONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_UNO_7_POKERPOLITICO_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_EXC_12_NUDOGORDIANO_LEY3DE3_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_JOR_12_HUGOBOITES_UPN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_MILENIO_2_ELSANTOOFICIO_ELECCIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_EXC_11_JULIOFAESLER_DESTERRARLACONFUSIONELECCIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_UNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_PRI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_HER_0_ESTADOPORESTADO_ELECCIONESEDOMEX_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_HER_0_REFLEXIONESCONSTITUCIONALES_NUEVACONSTITUCIONNORONA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES_TRAFICOLEGAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27523_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_ACUERDO_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

López Obrador rompe relación comercial y económica con Perú.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador dijo este viernes en Palacio Nacional que mientras Dina Boluarte sea la presidenta 

de Perú, el Gobierno de México no entablará relaciones económicas ni comerciales con el país 

sudamericano, por lo que entregaría a Chile la presidencia pro tempore de la Alianza del Pacífico. 

En respuesta a los comentarios de López Obrador, desde Perú, la mandataria Boluarte respondió 

que en López Obrador hay "mucha ignorancia para tanta inteligencia del pueblo mexicano", 

apuntó.  [CRÓNICA / p6] 

AMLO confirma demanda contra abogado de GGL.- La demanda contra el abogado del ex 

secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, César de Castro, es un hecho, solo que se 

busca el momento oportuno para presentarla, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Desde enero de este año, el Presidente dio a conocer su intención de demandar al abogado César 

de Castro por daño moral, luego de que éste, sugirió que recIbió sobornos del narco. [RAZÓN / p10] 

JUDICIAL 

Juez condiciona a SEP imprimir libros de texto.- La producción de los nuevos libros de texto 

gratuitos que la Federación busca entregar para el próximo ciclo escolar, como parte del nuevo 

modelo educativo, sólo podrá continuar hasta que se corrobore el cumplimiento del marco legal 

que exige la participación de los gobiernos estatales y expertos en la materia para su diseño. Según 

expertos, los nuevos libros de texto en producción contienen “errores” y tienen una redacción 

poco comprensible para los menos.  [RAZÓN / pp-p6] 

GENERAL 

Uno de cada 5 mexicanos afirma haber sido discriminado: encuesta de INEGI.- En México durante 

el 2022 una de cada 5 personas fue discriminada, es decir, 21.8 millones de personas, lo que 

representa el 23.7 por ciento de la población de 18 años y más, de acuerdo con los resultados de la 

Encuesta Nacional sobre Discriminación (ENADIS) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi). Las mujeres se sienten un poco más discriminadas que los hombres, el 24.5% frente al 

22.8% de los varones. [CRÓNICA / pp-p6] 

INM con presupuesto al alza… y con peor atención en centros.- A pesar de que en 2023 el Instituto 

Nacional de Migración (INM) recibió el mayor presupuesto en lo que va de la administración 

federal, con un aumento de 33 por ciento desde el inicio del sexenio, también ha sido el año con 

más problemas en sus centros migratorios, pues además de tener denuncias de los mismos 

migrantes, por carencias y maltrato, cerró el 65 por ciento de sus sitios tras el incendio en Ciudad 

Juárez. De acuerdo a un documento que consulto La Razón, la dependencia federal cuenta con 51 

centros, 11 de ellos como estaciones migratorias y 14 estancias tipo A y 26 tipo B. [RAZÓN / pp-p8] 

ECONOMÍA 

Globalización llevó a vender Banamex a Citi: Medina Mora.- A finales de 2000 "con la entrada de 

los bancos internacionales al mercado nacional, el panorama del sistema financiero había 

cambiado de manera significativa "en México, y "la mejor opción para el futuro de Banamex era 
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formar parte de un grupo financiero internacional". Y el propósito de la venta a Citigroup fue 

“incorporar los negocios mexicanos a la globalización y la intensa integración económica entre 

México, Estados  Unidos y Canadá". [MILENIO / p16-p17] 

Recesión en EU, principal riesgo para México.- Entre los principales riesgos para la economía 

mexicana se encuentra una posible recesión en Estados Unidos, que contagiaría a México por vía 

de sus exportaciones, tanto en el sector automóvil como en el sector de materiales de 

construcción, alerta el más reciente Panorama económico y sectorial 2023 de Mapfre Economics. El 

documento refiere que el proceso de desinflación está costando más de lo esperado y la política 

monetaria restrictiva continuará afectando los costes de financiación, el consumo y la inversión. 

[EXCÉLSIOR / p16] 

SEGURIDAD 

Batidas de tres cárteles ponen a Ensenada en top ten de violencia.- Mientras los sicarios del clan 

Arzate García se alistaban para asesinar a Alonso Arámbula Piña, El Trébol integrante del cártel de 

Tijuana, la Secretaria de Marina emitió un comunicado que evidenció la penetración del crimen 

organizado en Ensenada Baja California, el epicentro de la más reciente masacre en el país. Era un 

mensaje escueto fechado el 19 de mayo que llegó por la tarde a los chats de los reporteros de la 

fuente militar. [MILENIO / pp-p8] 

INTERNACIONAL 

Dos bombarderos interceptados provenientes de EEUU, según Rusia.- Las autoridades rusas 

informaron el pasado jueves que desplegaron cazas para impedir a dos bombardeos 

estadounidenses que "violaran las fronteras estatales" en el mar Báltico, donde ya se había 

producido un incidente parecido esta semana. El ministerio de Defensa ruso precisó que sus 

hombres identificaron en la "zona aérea a dos bombarderos estratégicos estadounidenses BIB. Se 

impidió la vulneración de la frontera estatal", aseguró el ministerio en un comunicado. [UNO MÁS 

UNO / p18] 
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Por récord en violencia, 'tenemos ganas de sacar al mal gobierno' de 

Palacio: Creel 

 

El país registra récords históricos e inaceptables de 

violencia, advirtió el presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

El legislador dijo que ante esos hechos, los 

ciudadanos tienen “ganas de sacar al mal gobierno de 

Palacio Nacional”. 

En redes sociales, hizo alusión al balance en materia 

de inseguridad en la actual administración federal, 

que superó récords al registrar 156 mil 146 asesinatos dolosos. 

“Urge que #RescatemosMéxico No podemos permitir que nuestras hijas e hijos crezcan en medio de 

este récord histórico en violencia. Mexicanas y mexicanos: tenemos el mismo sentir, vergüenza, coraje 

y ganas de sacar al mal gobierno de Palacio Nacional”, anotó en su cuenta en Twitter, 

@SantiagoCreelM. 

Santiago Creel replicó información periodística en la que se refirió a cifras del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (INEGI), del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Publica y 

la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), sobre el número de homicidios dolosos 

cometidos durante el presente gobierno. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/26/por-record-en-violencia-tenemos-ganas-de-sacar-al-mal-

gobierno-de-palacio-creel-594004.html  
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Santiago Creel lanza llamado para rescatar a México de la violencia 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, hizo un llamado a la población a 

rescatar a México de la violencia que es ejercida en el 

país por el crimen organizado.  

El diputado federal de Acción Nacional señaló que 

nuestro país está pasando por una crisis de violencia 

histórica, en donde indicó que el culpable de esta 

situación es la administración federal, que es encabezada por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

En este sentido, el aspirante a la candidatura presidencial de la oposición sentenció que la sociedad 

deberá de hacer todo lo posible para que en las próximas elecciones deberá de existir un esfuerzo en 

conjunto para lograr sacar a la autodenominada Cuarta Transformación (4T) del Gobierno Federal. 

"Urge que 'Rescatemos México'. No podemos permitir que nuestras hijas y nuestros hijos crezcan en 

medio de este récord histórico en violencia. Mexicanas y mexicanos: tenemos el mismo sentir, 

vergüenza, coraje y ganas de sacar al mal gobierno de Palacio Nacional", compartió Creel a través de su 

cuenta de Twitter. 

La semana pasada, el diputado federal panista urgió al PAN y sus aliados, el PRI y el PRD, a definir al 

abanderado que le hará frente a Morena en la elección presidencial de 2024.  

Tras lo anterior, afirmó que él contaba con la experiencia para ser quien encabece a la oposición. El 

legislador de Acción Nacional aseguró que él quiere, puede y debe ser el candidato.  

"Estoy listo para dar la batalla y que 'Rescatemos México'. No le tengo miedo a nada ni a nadie. Estoy 

puesto para dirigir nuestro esfuerzo colectivo y estar en la primera línea de defensa para ganarle a 

Morena", señaló Santiago Creel en sus redes sociales. 

https://politico.mx/santiago-creel-lanza-un-llamado-para-rescatar-mexico-de-la-violencia  
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Para mí lo importante es que los partidos políticos y las organizaciones de la sociedad civil lleguen a 

un consenso y yo me someto a ese consenso y por eso digo que como quieran, quiero y como puedan, 

puedo, ¿por qué?, porque para mí lo importante no es discutir el método. Yo confío en los partidos 

políticos, en las organizaciones de la sociedad civil para que establezcan un método con cancha pareja 

y lo que me corresponde, pues es someterme a las reglas, cumplirlas y competir, porque creo que 

puedo ganar y que puedo, porque tengo la experiencia, la trayectoria, la capacidad, la formación para 

poder ser aspirante y para poder sacar adelante una candidatura finalmente y representar al frente 

opositor más amplio, más consolidado, más fuerte que haya tenido el país y cambiarle el rumbo a este 

gobierno”.  
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Yo no tengo ningún problema, como quieran quiero, con firmas, sin firmas, voto electrónico, sin voto 

electrónico, encuestas, como quieran, debates eso sí quiero y por supuesto que podamos tener una 

candidatura plenamente legítima que surja de la sociedad, de un consenso entre partidos y de las 

organizaciones sociales, eso es lo que yo quiero y como quieran así quiero y como puedan, puedo. No 

lo hay (conflicto con la senadora Lilly Téllez). Quiere meter saña, el Presidente se quiere meter donde 

no debe como siempre lo hace, descalificar y sacar ventaja, eso es lo que quiere hacer López Obrador, 

pero no se lo vamos a permitir. En Va por México estamos unidos, podemos tener algunas diferencias, 

pero están superadas y vamos para adelante”. 
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Me mueve México a querer ser presidente: Santiago Creel 
 

En entrevista para El Heraldo de Chihuahua, el diputado federal por el Partido Acción Nacional, Santiago 
Creel, afirmó que lo que lo mueve para querer ser el candidato a la Presidencia de la República por la 
oposición es México y querer sacar a Morena del gobierno y acabar con el legado de Andrés Manuel 
López Obrador, pues denunció que el país está siendo llevado por el camino del desastre, de la 
destrucción, de la pobreza y la violencia. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/me-mueve-mexico-a-querer-ser-
presidente-santiago-creel-10123725.html 
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Santiago Creel va por candidatura presidencial de “Va por 

México” con cualquier método 
 
Santiago Creel Miranda, aspirante a la candidatura presidencial de la coalición Va por México, afirmó 

que se ajustará al consenso de las fuerzas políticas y la ciudadanía para convertirse en el candidato en 

las elecciones de 2024. Santiago Creel va por candidatura presidencial de ‘Va por México’ con cualquier 

método. “¿Quieren con firmas? Con firmas. ¿Quieren sin firmas? Sin firmas. ¿Quieren con voto 

electrónico? Con voto electrónico o sin él. ¿Quieren con encuestas? Con encuestas o sin ellas, como 

quieran, quiero yo”, declaró ante los miembros del PAN al confirmar que está dispuesto incluso a bailar 

samba, banda o rock si fuera necesario. 

 

https://realidadessperiodico.com/162134/ 
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"Como quieran quiero", dice Santiago Creel sobre método 

del PAN para elegir candidato de 2024 

El presidente de la mesa directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que sobre el método 
del PAN para elegir candidato presidencial rumbo a 2024 no tiene ningún problema y "como quieran, 
quiero". "Yo no tengo ningún problema, como quieran, quiero, con firmas, sin firmas, con voto 
electrónico, encuestas, como quieran debates, si quiero supuesto que podamos tener una candidatura 
plenamente legítima que surge la sociedad de un consenso entre partidos y las organizaciones sociales, 
eso es lo que yo quiero, y como quieran, así quiero y como puedan puedo", apuntó. 
 
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-sobre-metodo-pan-para-elegir-candidato-de-2024 
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“Como quieran, quiero yo”, dice Creel; participará con 
cualquier método que la alianza elija para 2024, afirma 

 
El diputado Santiago Creel manifestó que está dispuesto a participar en la selección de candidato 
presidencial de la oposición con cualquier método que se decida en los partidos políticos y con la 
ciudadanía. Luego de recibir cuestionamientos de la senadora Lilly Téllez, por el requisito de un millón 
de firmas que consideró el PAN para la competencia interna, el Presidente de la Cámara de Diputados 
aseguró que con cualquier método va a competir. 
 
https://suracapulco.mx/como-quieran-quiero-yo-dice-creel-participara-con-cualquier-metodo-que-la-
alianza-elija-para-2024-afirma/ 
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Santiago Creel reiteró que es el indicado para dirigir a la oposición en 

2024 

 

Quien reiteró que buscará ser candidato presidencial sin importar el método de selección es el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, en varias ocasiones ha dicho que no tiene 

problema en demostrar que cuenta con el respaldo de los mexicanos.  
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Santiago Creel asegura que él debe encabezar a la oposición en 2024 

 

El panista Santiago Creel sostuvo que con firmas, encuestas o voto electrónico, él quiere, puede y debe 

encabezar a la oposición en 2024. Por su parte Lilly Téllez le contestó de inmediato a través de su 

cuenta de Twitter: “Vaya Santiago Creel, así por supuesto te tomo la palabra, quitemos aduanas, 

armemos debates, contrastemos ante los militantes y con los ciudadanos”. 
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Creel, dispuesto a participar en el proceso de selección de la 

candidatura presidencial con cualquier método 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que está dispuesto a participar en el 

proceso de selección del candidato presidencial de la alianza opositora con cualquier método que 

decidan los partidos y la ciudadanía. Creel manifestó, “yo quiero, cómo quieran los partidos de 

oposición y cómo quieran en conjunto con la sociedad, cómo quieran, quiero yo. Si quieren que baile 

samba, sé bailar samba, si quieren que baile banda, sé bailar banda y hasta rock, con el rap me costaría 

un poco de trabajo, pero también le entró, cómo quieran, quiero yo. Quieren con firmas, con firmas, 

quieren sin firmas, sin firmas, quieren con voto electrónico, con voto electrónico o sin él, quieren con 

encuetas o sin ellas, cómo quieran, quiero yo”.  
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Afirma Santiago Creel que se adaptará a cualquier método de 

selección para candidatura 2024 

  

Santiago Creel reiteró sus aspiraciones presidenciales. El presidente de la Cámara de Diputados se dijo 

dispuesto a adaptarse a cualquier método de selección de su partido y la sociedad, para elegir al 

representante del blanquiazul en el 2024. Creel manifestó, “yo quiero como quieran los partidos de 

oposición y como quieran en conjunto con la sociedad, como quieran quiero yo, si quieren que baile 

samba, sé bailar samba, quieren con firmas, con firmas, quieren sin firmas, sin firmas, quieren con voto 

electrónico, con voto electrónico o sin él, quieren con encuestas, con encuestas o sin ellas”.   

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4801?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEkI

Ax3GpIZ0zwA&ithint=video&e=KO0VVB 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4801?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEkIAx3GpIZ0zwA&ithint=video&e=KO0VVB
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4801?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEkIAx3GpIZ0zwA&ithint=video&e=KO0VVB
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“Como quieran, quiero”: Santiago Creel 
aceptó cualquier método para la elección del 

candidato para 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que el presidente nacional de Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, planteó que 

el aspirante a la candidatura a la presidencia rumbo al 2024 debe conseguir el equivalente en firmas 

al 1 por ciento de la lista nominal de electores en al menos 17 estados, o sea, unas 956 mil 

firmas, y que la senadora panista Lilly Téllez diera a entender que eso había sido su idea, el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel respondió a esta polémica. 

La propuesta de recaudar casi un millón de firmas para determinar al candidato del PAN a la 

presidencia, fue rechazada por la senadora Lilly Téllez, quien atribuyó a Santiago Creel la 

autoría del requisito. 

Fue en una visita al Comité Directivo Estatal panista, en el estado de Chihuahua en donde Creel 

dijo estar dispuesto a contender con el método que al final se decida e incluso los comparó con pasos 

de baile, al asegurar que, salvo el rap, conoce todos los ritmos. 

“Como quieran, quiero”: Santiago Creel aceptó cualquier método para la elección del candidato para 2024 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/24/los-choques-internos-que-han-provocado-la-propuesta-del-pan-para-que-la-oposicion-elija-a-su-candidato-presidencial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/23/lilly-tellez-cuestiono-a-santiago-creel-por-millonario-financiamiento-rumbo-a-elecciones-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/21/yo-traigo-el-liderazgo-lilly-tellez-se-lanzo-contra-santiago-creel-por-candidatura-de-la-oposicion-para-el-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/21/yo-traigo-el-liderazgo-lilly-tellez-se-lanzo-contra-santiago-creel-por-candidatura-de-la-oposicion-para-el-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/26/como-quieran-quiero-santiago-creel-acepto-cualquier-metodo-para-la-eleccion-del-candidato-para-2024/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1685137008
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"Como quieran quiero", dice Santiago Creel sobre método del PAN 

para elegir candidato de 2024 

El presidente de la mesa directiva en la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, dijo que sobre el método del 

PAN para elegir candidato presidencial rumbo a 2024 no 

tiene ningún problema y "como quieran, quiero".  

"Yo no tengo ningún problema, como quieran, quiero, con 

firmas, sin firmas, con voto electrónico, encuestas, como 

quieran debates, si quiero supuesto que podamos tener una 

candidatura plenamente legítima que surge la sociedad de 

un consenso entre partidos y las organizaciones sociales, 

eso es lo que yo quiero, y como quieran, así quiero y como puedan puedo", apuntó. 

En entrevista con MILENIO Televisión, Creel Miranda dijo estar dispuesto a recorrer el país para que la 

gente lo conozca, "vamos a ratificar ese triunfo en el 2024, yo estoy listo para hacer el primero en el 

primer segundo para inscribirme como precandidato y eventualmente como candidato de la alianza 'Va 

por México'". 

En cuanto a si él estará de acuerdo con el método de selección que se lleve en el partido, dijo que sí, 

"yo me someto a lo que digan los partidos, las organizaciones sociales". 

"Porque yo quiero competir, ni modo que los jugadores pongan las reglas del juego y de la cancha, eso 

está para que lo pongan terceros quienes no van a competir porque sería muy incorrecto que con los 

que contengamos, pongamos nuestras condiciones para realizar nuestra competencia sería un 

equívoco", indicó. 

Sobre el supuesto conflicto con la senadora Lilly Téllez y que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador opinó en La Mañanera hoy, el diputado del PAN señaló que en el partido están unidos aunque 

existan diferencias. 

"No lo hay, pues claro porque quiere meter saña el Presidente, se quiere meter donde no debe, como 

siempre lo hace descalificar y sacar ventaja eso es lo que quiere hacer López Obrador, no lo vamos a 

permitir en 'Va por México' estamos unidos, podemos tener algunas diferencias pero están superadas 

y vamos para adelante", recalcó. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-sobre-metodo-pan-para-elegir-candidato-

de-2024   

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-sobre-metodo-pan-para-elegir-candidato-de-2024
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-sobre-metodo-pan-para-elegir-candidato-de-2024
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Santiago Creel: 'Estoy puesto para 2024; a mí me tocó construir Va por 

México' 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS 

Noticias, Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre las 

condiciones del PAN para quienes aspiran a la 

candidatura presidencial. 

“Me parece bien que los partidos y las organizaciones 

sociales lleguen a un acuerdo. Como quieran, yo 

quiero, lo que sí pido es que haya debate. Aspiro a la 

presidencia porque tengo la experiencia y porque le debo todo lo que he hecho al país”, externó. 

De acuerdo con el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, quien aspire a la candidatura de la alianza 

Va por México deberá contar con el 45% de conocimiento social, el 15% de intención de voto y el 

respaldo social demostrado con un millón de firmas. 

“Estoy decidido, estoy puesto, sé los problemas más difíciles que vive el país. Conmigo no van a contar 

para desunir lo que tanto trabajo nos costó, a mí me tocó poner tabique tras tabique para crear está 

alianza”, agregó. 

De acuerdo con la más reciente edición de la “encuesta de encuestas” de PollsMx, Santiago Creel se 

encuentra el onceavo lugar del Ranking Presidencial. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/26/santiago-creel-estoy-puesto-para-2024-mi-me-toco-

construir-va-por-mexico-594037.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/26/santiago-creel-estoy-puesto-para-2024-mi-me-toco-construir-va-por-mexico-594037.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/26/santiago-creel-estoy-puesto-para-2024-mi-me-toco-construir-va-por-mexico-594037.html
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Santiago Creel va por candidatura presidencial de 'Va por México' con 

cualquier método 

Santiago Creel Miranda, aspirante a la candidatura presidencial de 

la coalición Va por México, afirmó que se ajustará al consenso de 

las fuerzas políticas y la ciudadanía para convertirse en el 

candidato en las elecciones de 2024. 

"¿Quieren con firmas? Con firmas. ¿Quieren sin firmas? Sin 

firmas. ¿Quieren con voto electrónico? Con voto electrónico o sin 

él. ¿Quieren con encuestas? Con encuestas o sin ellas, como 

quieran, quiero yo", declaró ante los miembros del PAN al 

confirmar que está dispuesto incluso a bailar samba, banda o rock 

si fuera necesario. 

Posteriormente, resaltó su compromiso de liderar el proyecto al prometer detener lo que considera 

como la destrucción del país: "Puedo hacerlo porque tengo la experiencia necesaria para conciliar con 

los opositores, sé cómo hablar con las corrientes de izquierda, sé cómo hablar con las mentes 

progresistas, pero también sé cómo hablar con la derecha. Para mí, no hay divisiones políticas, solo hay 

México". 

Además, rechazó los ataques surgidos en relación al análisis de reunir un millón de firmas para los 

interesados en la candidatura al asegurar que no será él quien cause divisiones en la fuerza política. 

"No seré yo quien divida lo que nos costó tanto trabajo unir. He sido obrero, constructor y arquitecto 

de esta alianza por México, estuve presente desde la primera conversación hasta la última. Me tocó 

consolidar esta alianza, y para mí, la alianza Va por México es sagrada, porque es la salida que este país 

necesita", afirmó. 

Por último, como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, subrayó que posee las 

capacidades necesarias para convertirse en el próximo líder del Ejecutivo. 

"Deseo, puedo y debo representar a todas las mexicanas y mexicanos de buena fe, a todos los que 

creen que el gobierno está destruyendo al país, a todos los que creen que México puede tomar otro 

rumbo, y a todos los que creen en su corazón y en su mente que podemos recuperar la grandeza de 

nuestra nación", concluyó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-quiere-ser-candidato-pan-pri-prd-elecciones-

2024/1589045   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-quiere-ser-candidato-pan-pri-prd-elecciones-2024/1589045
https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-quiere-ser-candidato-pan-pri-prd-elecciones-2024/1589045
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Felipe Calderón se pronuncia en contra de la recaudación de firmas 

para ser candidato presidencial de la oposición 

 

“Ya le entró el expresidente Felipe Calderón al tema del PAN, esta barda que pone como requisito un 

millón de firmas, una propuesta que solo defiende el presidente del partido, Marko Cortés, ni siquiera 

Santiago Creel ha sido muy entusiasta de la propuesta. El expresidente afirmó: “¿Por qué los requisitos 

a aspirantes por Marko Cortés son una receta para perder?, una pena lo que está proponiendo, pobre 

México, el problema no solo es López Obrador”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4797?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AL3

RdaScQ5jHzWs&ithint=video&e=5irSDT 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4797?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AL3RdaScQ5jHzWs&ithint=video&e=5irSDT
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4797?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AL3RdaScQ5jHzWs&ithint=video&e=5irSDT
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https://entrelineas.com.mx/local/por-paquete-o-por-separado-les-voy-a-ganar-de-cualquier-manera-santiago-creel-a-morena/
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Se reúnen Santiago Creel y Marco Bonilla en Presidencia 
 

 

El presidente municipal Marco Bonilla está llevando a cabo una reunión de trabajo con Santiago Creel, 

coordinador del grupo Parlamentario en San Lázaro esn su despacho. En dicha reunión están tratando 

asuntos de trabajo concernientes a la capital del estado, una reunión que lleva poco más de una hora. 

 

https://laopcion.com.mx/local/se-reunen-santiago-creel-y-marco-bonilla-en-presidencia-20230526-428012.html 

 

 

 

 

 

https://laopcion.com.mx/local/se-reunen-santiago-creel-y-marco-bonilla-en-presidencia-20230526-428012.html
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Plática con el alcalde Bonilla fue del presupuesto de 

egresos 2024: Creel 
 

El legislador de Acción Nacional Santiago Creel tras reunirse con el alcalde Marco Bonilla en el 

Despacho Municipal, expresó que el objetivo era dialogar sobre el presupuesto de egresos de la 

federación para el próximo año. 

 

https://entrelineas.com.mx/local/platica-con-el-alcalde-bonilla-fue-del-presupuesto-de-egresos-2024-creel/ 
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Santiago Creel anuncia visita a SLP e inicia pasarela de 

precandidatos 

Veronica Rodríguez, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), anunció que Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, visitará San Luis Potosí el 1 y 2 de junio, para realizar 

encuentros con la ciudadanía y con el sector productivo. El jueves 1 de junio el presidente de la Cámara 

Baja estará en la capital del San Luis Potosí, donde se realizarán encuentros abiertos a la ciudadanía y 

el sector empresarial; mientras que el viernes 2 de junio se trasladará a Ciudad donde se reunirá con el 

sector productivo, además de eventos donde se convoque a la ciudadanía de la Huasteca Potosina.  

 

https://laorquesta.mx/santiago-creel-anuncia-visita-a-slp-e-inicia-pasarela-de-precandidatos/ 
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Santiago Creel visitará SLP 
El próximo 1 y 2 de junio el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda estará en el 
Estado de San Luis Potosí para realizar encuentros con la ciudadanía y con el sector productivo.  
El jueves 1 de junio estará en la capital del San Luis Potosí, donde se realizarán encuentros abiertos a la 
ciudadanía y el sector empresarial, a fin de propiciar un diálogo con distintos actores.  
El viernes 2 de junio en Ciudad Valles también se proyecta que haya encuentros con el sector 
productivo, además de eventos donde se convoque a la ciudadanía de la Huasteca Potosina. 

 

https://pulsoslp.com.mx/slp/santiago-creel-visitara-slp/1664929 
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Arribará Santiago Creel a tierras potosinas 

La presidenta del Partido Acción Nacional, Verónica Rodríguez Hernández dio a conocer que este 

próximo 1 y 2 de junio el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda estará en el 

Estado de San Luis Potosí para realizar encuentros con la ciudadanía y con el sector productivo. Detalló 

que el jueves 1 de junio estará en la capital del San Luis Potosí, donde realizarán encuentros abiertos a 

la ciudadanía y el sector empresarial, a fin de propiciar un diálogo con distintos actores. 

 

https://www.codigosanluis.com/santiago-creel-tierras-potosinas/ 
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El PAN promete elegir al candidato más competitivo, la lucha entre 

Creel y Lilly Téllez es parte del proceso 

El Partido Acción Nacional definió sus reglas para definir 

a la candidata o candidato presidencial de "Va por 

México" en 2024. Ante esto, Cecilia Patrón, secretaria 

general del PAN, señalo como primer acuerdo que han, 

es esperar a que pasen las elecciones del Estado de 

México y de Coahuila del 4 de junio. "Lo que pensamos 

es un proyecto de cambio positivo", dijo.  

"Lo que pensamos es un proyecto de cambio positivo", 

dijo 

Al respecto, en entrevista con Mario Maldonado para Noticias de mañana, la política mencionó que no 

solo buscan que los partidos políticos puedan aportar al movimiento, sino la sociedad civil. Todo el 

método se está construyendo de la mano con los partidos en coalición, dijo. 

Destacó que el método de coalición se está afinando, pero el PAN ha hecho propuestas que suman a la 

candidatura presidencial del partido en la que pueda tener un respaldo social importante. Uno de los 

planteamientos es que tengan el uno por ciento o un millón de firmas ciudadanas, que respalden al 

prospecto y que no sea solo sean internos, sino al exterior: con la sociedad, a la calle, a los mercados, a 

la plaza pública, a pedir de este porcentaje. Esto se les pide a los candidatos independientes. 

Manifestó que otro requisito es que tengan un nivel de conocimientos vasto para poder estar al frente 

del partido. Además, mencionó que el candidato debe tener cierto número de intenciones de votos, ya 

que esto lleva a tener a los candidatos más fuertes. 

"La idea es hacer una invitación en común con los demás partidos políticos y se piensa que esto pueda 

realizarse próximamente hasta después de las elecciones del 4 de junio", señaló. 

La exdiputada federal aseguró que la lucha que se suscita entre Lilly Téllez y Santiago Creel por 

convertirse en el próximo candidato a la presidencia es parte de la competencia. Asimismo, señaló que 

hay "tiro" dentro de la oposición y es parte de la competencia natural de quienes aspiran a la 

candidatura. "Ambos son extraordinarias personas (Lilly Téllez y Santiago Creel) y nosotros lo tomamos 

como contendientes", señaló 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/26/el-pan-promete-elegir-al-candidato-mas-

competitivo-la-lucha-entre-creel-lilly-tellez-es-parte-del-proceso-508742.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/26/el-pan-promete-elegir-al-candidato-mas-competitivo-la-lucha-entre-creel-lilly-tellez-es-parte-del-proceso-508742.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/26/el-pan-promete-elegir-al-candidato-mas-competitivo-la-lucha-entre-creel-lilly-tellez-es-parte-del-proceso-508742.html
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Entrevista 

Julen Rementería (Coordinador de Senadores-PAN) 

 

“Se ha dicho mucho, pero en algunos casos lo que ha faltado es información, para poder tener claro 

alguno de los actores que ya han salido y esto ha generado algunos cuestionamientos y molestias. De 

lo que se está hablando es de tratar de buscar una candidata o candidato que pueda reunir ciertas 

cualidades como son que sea conocida o conocido, que tenga intención de voto, que salga ya a este 

proceso de la búsqueda por todo el territorio por estas firmas. En esto no hay una cifra exacta es un 

tema que se está platicando con otros partidos y la sociedad civil. En referencia a lo que se ha dicho 

por Santiago Creel y Lilly Téllez no es así, dentro del partido lo que se establecerá es una cifra que no 

terminará siendo el uno por ciento; aquí de lo que se trata es que se anime la contienda, que haya 

participación, que despierte el entusiasmo en la gente y podamos tener a quien reúna las mejores 

cualidades”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1M_IQDSD9oPuF7_hfpIibqH5VPEuTBlCG/view 

https://drive.google.com/file/d/1M_IQDSD9oPuF7_hfpIibqH5VPEuTBlCG/view
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Empate entre Santiago Creel y Lilly Téllez en la contienda 

por la candidatura presidencial de la alianza PAN-PRI-PRD: 

Reforma 

En la carrera por la candidatura presidencial de la alianza PAN-PRI-PRD, el diputado federal Santiago 
Creel y la Senadora Lilly Téllez se encuentran en un empate según los resultados de una encuesta 
realizada por el reconocido diario Reforma. Ambos políticos obtuvieron un 6 por ciento de las 
preferencias, generando una competencia reñida y sin un claro favorito hasta el momento. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Empate-entre-Santiago-Creel-y-Lilly-Tellez-en-la-contienda-por-la-candidatura-presidencial-

de-la-alianza-PAN-PRI-PRD-Reforma-20230526-0040.html 

 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Creel-niega-acusaciones-de-Lilly-Tellez-Soy-el-primero-en-pedir-piso-parejo-20230524-0143.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Empate-entre-Santiago-Creel-y-Lilly-Tellez-en-la-contienda-por-la-candidatura-presidencial-de-la-alianza-PAN-PRI-PRD-Reforma-20230526-0040.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Empate-entre-Santiago-Creel-y-Lilly-Tellez-en-la-contienda-por-la-candidatura-presidencial-de-la-alianza-PAN-PRI-PRD-Reforma-20230526-0040.html
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Se perfila Sheinbaum como favorita para ganar 
candidatura de Morena: encuesta Reforma 

 

 

 

 

 

 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se coloca como la favorita para 
ganar la encuesta de Morena para determinar su candidatura presidencial de 2024, aunque detrás 
tiene al canciller Marcelo Ebrard, quien aún está en la batalla. 

De acuerdo con una encuesta realizada por el periódico Reforma, el 31% de los encuestados preferiría 
que Sheinbaum Pardo encabezará los esfuerzos del partido para suceder al presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

Sin embargo, el estudio demoscópico pone al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, no 
muy distante con un 26% de las preferencias, lo que lo pone aun en el mapa. Respecto a la opinión que 
se tiene de él, el 36% de los encuestados dijo que es muy buena o buena. 

El estudio ponderó la preferencia de voto sobre diversos candidatos. Claudia Sheinbaum Pardo, 
compitiendo en una alianza Morena, PT y PVEM, tendría el 41% de la intención de voto si compitiera 
contra Lilly Téllez, como la abanderada de la Alianza Va por México (PAN-PRI-PRD), que tendría el 
20%, y Luis Donaldo Colosio, por Movimiento Ciudadano (MC), con un 17%. 

El resultado cambiaría un punto porcentual a favor de Sheinbaum si el candidato de la alianza 
opositora fuera Santiago Creel. 

En el caso de Marcelo Ebrard, con la misma fórmula en la alianza progresista, el hoy canciller tendría 
el 35% de la intención de voto si compitiera contra Lilly Téllez como candidata de los partidos 
opositores, que obtendría el 22% de las preferencias. Luis Donaldo Colosio, por MC, tendría un 19%. 

Se perfila Sheinbaum como favorita para ganar candidatura de Morena: encuesta Reforma (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/se-perfila-sheinbaum-como-favorita-para-ganar-candidatura-de-morena-encuesta-reforma/
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Encuesta de ‘Reforma’ marca empate técnico 

entre Sheinbaum y Ebrard 
 

 

 

 

 

 

 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se encuentra 5 puntos arriba de Marcelo Ebrard, en la más reciente 

encuesta del diario Reforma, lo que marcaría un empate técnico debido al margen de error. 

La competencia en la contienda interna de Morena se confirma que es entre dos, pues Adán Augusto López tiene 

apenas 6% de las preferencias, mientras Ricardo Monreal tiene 5%.  

Cuando se pregunta si creen que el candidato de Morena será definido por una encuesta o lo elegirá el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, 49% opinó que será por ese método seleccionado por el partido, mientras que 

38% consideró que la definición está en manos de AMLO.  

Sobre quién creen que sea el favorito o favorita del presidente, Sheinbaum va a la cabeza con 36%, frente a 

19% de Ebrard, 6% de Adán y 3% de Monreal.  

En cuanto a por cuál partido votaría en la próxima elección, Morena se alza con un 49%, seguido por el PAN 

con 20%, el PRI con 17% y Movimiento Ciudadano con 5%. El PT y el PVEM apenas consiguen 3% cada uno y 

el PRD tiene 2% de las preferencias.  

Respecto a quién preferiría que fuera el candidato presidencial del PRI-PAN-PRD en 2024, los porcentajes de 

todos son muy bajos: Santiago Creel y Lilly Téllez tienen 6%; Ricardo Anaya y Beatriz Paredes alcanzan 5%; 

mientras Alfredo del Mazo y Claudia Ruiz Massieu tienen 4%; y con 3% aparecen los gobernadores Mauricio 

Vila y Teresa Jiménez; al fondo, con 2 y 1% están Mauricio Kuri y Enrique de la Madrid, respectivamente.  

Empate técnico entre Sheinbaum y Ebrard: encuesta de 'Reforma' (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/05/26/encuesta-de-reforma-marca-empate-tecnico-entre-sheinbaum-y-ebrard
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Encuesta: Adán Augusto y Monreal se estancan, y 

Beatriz Paredes se consolida entre la oposición 
 

 

 

 

 

 

 

Los sondeos de opinión coinciden en anticipar una victoria de Morena en las elecciones de 2024 con una 

preferencia sustancial en favor de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pero un nuevo estudio de Reforma 

evidenció, además, que Adán Augusto y Ricardo Monreal quedan rezagados en la interna oficialista con menos de 

diez puntos de intención de votos. Por su parte, en la oposición se consolida y crece la senadora priista Beatriz 

Paredes, quien llega al 19% de preferencia en algunos careos.  

Según el estudio, ninguna figura de la oposición supera el 10% de intención de votos, pero en los diferentes careos 

que se realizaron la senadora del PRI Beatriz Paredes evidencia un crecimiento considerable. Por ejemplo, en una 

supuesta elección ante Sheinbaum y Luis Donaldo Colosio Riojas, la tricolor llega al 19%, por detrás del 41% de la 

morenista y por encima del 17% del líder naranja. Sus números crecen ante una posible batalla frente a Ebrard, 

quien la derrotaría con el 36% de los votos contra el 21% que lograría recolectar. Esto amenaza con generar 

entredichos en la alianza opositora la tener en cuenta, por ejemplo, que la senadora se manifestó a favor, al igual que 

Creel, del filtro electoral que propuso Marko Cortés de presentar un millón de firmas ciudadanas para presentarse a 

las elecciones de 2024. 

A pesar de este crecimiento, Morena lograría ganar las elecciones con cualquier candidatura ante cualquier rival. 

Por ejemplo, ante la senadora del PAN Lilly Téllez, la jefa de Gobierno se impondría 40% a 20% y ante el 

presidente de San Lázaro, Santiago Creel, haría lo propio 41% a 20%. Con Ebrard los números serían similares al 

tener en cuenta que los careos muestran una victoria suya con el 35% ante el 22% de Téllez y el 21% del diputado 

panista.  

Encuesta: Adán Augusto y Monreal se estancan, y Beatriz Paredes se consolida entre la oposición (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/una-nueva-encuesta-anticipa-una-comoda-victoria-de-morena-y-a-sheinbaum-por-encima-de-ebrard/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/encuesta-adan-augusto-y-monreal-se-estancan-y-beatriz-paredes-se-consolida-entre-la-oposicion/
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La Senadora acomodaticia trae simpatías. Creel, la 
estructura 

 

Lilly Téllez y Santiago Creel se disputan los primeros lugares en la intención de voto del panismo y del 
bloque opositor. Ella apenas arribó a la oposición en 2020 y se ha hecho un lugar con un discurso de 
descalificación hacia el actual Gobierno. Él, con el control del PAN, busca por tercera ocasión una 
candidatura que se le ha negado. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282698&relacion=&tipo=Principal&categoria=
12 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282698&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282698&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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AMLO da espaldarazo a Lilly Téllez: "Aguanta, el 

pueblo se levanta" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durante su conferencia mañanera de viernes, el presidente López Obrador dio su "respaldo" a la posible candidatura 

presidencial de la senadora panista Lilly Téllez e incluso lanzó una protesta para apoyarla. 

"Lilly aguanta, el pueblo se levanta", dijo el mandatario en un tono más sarcástico que serio para que la oposición 

no margine a la senadora de cara a las elecciones presidenciales del próximo año. 

Las declaraciones del presidente se dan después de que Marko Cortés revelara cuáles serán los requisitos que los 

precandidatos del PAN: Un mínimo nivel de conocimiento entre la población de 40%, 15% de intención de voto 

cómo mínimo, y demostrar su capacidad organizativa juntando lo que tendría que reunir un candidato 

independiente: 1 por ciento del padrón en 17 entidades federativas. 

Los requisitos que compartió el líder nacional del PAN levantó las dudas de Téllez, pues reclamó que estaban 

diseñadas a modo para Santiago Creel y recriminó: "Esta ‘aduana' tiene nombre: Santiago Creel Miranda: ¿Es justo 

que compitas y diseñes el método al mismo tiempo? Apelo a tu talante democrático: compitamos con piso parejo". 

Ante las declaraciones de la ex morenista, el aspirante presidencial panista replicó: "Son propuestas que deben de 

revisarse, lo que yo deseo es que todos privilegiemos la unidad, que todos busquemos que la cancha esté pareja y 

podamos concentrarnos en quienes son nuestros adversarios reales, que es Morena, su coalición y que son sus 

corcholatas". 

AMLO da espaldarazo a Lilly Téllez: "Aguanta, el pueblo se levanta" (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-da-espaldarazo-a-lilly-tellez-aguanta-el-pueblo-se-levanta/
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‘Es buena candidata’: AMLO pide al PAN no dejar fuera a 
Lilly Téllez 

 
La senadora se ha inconformado ante esta propuesta asegurando que solo va a beneficiar al diputado 
Santiago Creel 
El #métodoCreel de un millón de firmas para definir la candidatura presidencial es ilegal. Implica 
derrochar mucho dinero y solo participará quien tenga recursos económicos. No hay garantía de certeza 
y quien controla el partido controla las firmas. La unión depende del método”, publicó en su cuenta de 
Twitter. 
 
https://www.zocalo.com.mx/es-buena-candidata-amlo-pide-al-pan-no-dejar-fuera-a-lilly-tellez/ 
 

https://www.zocalo.com.mx/es-buena-candidata-amlo-pide-al-pan-no-dejar-fuera-a-lilly-tellez/
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Entrevista 

Ignacio Mier (Coordinador de diputados – Morena) 

 

“Sigue en pie la realización de conversatorios el martes 30 de mayo sobre la elección de jueces y 

magistrados. El evento iniciará a las 11 de la mañana y se transmitirá en las diferentes plataformas del 

Congreso. Como es un ejercicio que promueve el grupo parlamentario Morena y la coalición Juntos 

hacemos historia, no quise utilizar mi cargo como presidente de la Jucopo. Yo mismo, varias veces, a mi 

amigo Santiago Creel le he recriminado que utiliza su posición como presidente para fijar postura. Los 

coordinadores me dijeron oye ¿por qué no nos invitas? porque es un ejercicio del grupo morenista, 

pero los voy a invitar, para no utilizar el cargo de presidente de la Junta”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/16cevL6qTXHy-7N0VLOatp_OhkSVEbBm1/view 

https://drive.google.com/file/d/16cevL6qTXHy-7N0VLOatp_OhkSVEbBm1/view
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Comentario 

Jesús Silva-Herzog Márquez (Analista Político) 

 

“Veo que por primera vez la oposición da nota, creo que llevábamos muchos años en que no tenía 

mucho sentido hablar de las oposiciones, ahora hablamos de ellas, hablamos de las diferencias que hay 

entre los candidatos punteros de Acción Nacional, que Reforma, en su encuesta del día de hoy coloca 

como candidatos empatados a Lilly Téllez y a Santiago Creel. Esta regla que quiere imponer la 

dirigencia nacional del PAN parece que tiene nombre y apellido, que es la bendición a quien es muy 

claramente el candidato de la jerarquía del PAN, que es Santiago Creel. Me parece difícil que pueda 

tomar tracción la candidatura opositora, si es que logra hacer una candidatura de coalición, porque la 

ventaja que lleva Morena creo que es muy alta”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4811?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADfl

JLfdXp9_W6s&ithint=video&e=OZzkzQ 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4811?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADflJLfdXp9_W6s&ithint=video&e=OZzkzQ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4811?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADflJLfdXp9_W6s&ithint=video&e=OZzkzQ


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

JUAN PABLO DE LEO Y VAITIARE MATEOS (Periodistas) 

 

VAITIARE MATEOS: “Sabemos que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, ha 

manifestado su intención de ser candidato por la coalición Va por México, están las voces que no están 

de acuerdo con el manejo y la situación en la que se va a elegir al candidato, una de ellas Lilly Téllez 

que había cuestionado que para cumplir el uno por ciento de las firmas y mostrarse tan confiado, igual 

hasta había algún amaño en la forma de conseguirlas”. JUAN PABLO DE LEO: “Hay quien dice que este 

tipo de proceso (recolección de firmas) beneficia solamente a una persona y beneficia a Santiago Creel 

y que es un apoyo de Marko Cortés directamente a Creel y esto lo dice la gente de Lilly Téllez. Hay 

muchos otros aspirantes de Acción Nacional que le quieren entrar al juego; sin embargo, Lilly Téllez y 

Santiago Creel son los punteros en las encuestas”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4800?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AIo-

F1rP3sLIOQ8&ithint=video&e=jwi66J  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4800?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AIo-F1rP3sLIOQ8&ithint=video&e=jwi66J
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4800?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AIo-F1rP3sLIOQ8&ithint=video&e=jwi66J
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Comentario 

Javier Risco (periodista) 

 

“Cómo andará la oposición que Santiago Creel es el carismático, imagínate; imagínate cómo andará la 

oposición que el Señor Constitución es el carismático, el que arrasa con la gente, el que mueve masa, 

imaginen nomas cómo anda la oposición”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAkJpUzIupF%5F5G4&id=75F18D3264FEE48F%214794&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAkJpUzIupF%5F5G4&id=75F18D3264FEE48F%214794&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAkJpUzIupF%5F5G4&id=75F18D3264FEE48F%214794&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel debe explicar venta de agua realizada por 
Vicente Fox: Cuauhtémoc Estrada 

 
El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del Estado, Cuauhtémoc Estrada, 
llamó al legislador federal panista, Santiago Creel, a que les explique a los agricultores sobre el agua que 
vendieron a Estados Unidos durante el sexenio de Vicente Fox. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/santiago-creel-debe-explicar-venta-de-
agua-realizada-por-vicente-fox-cuauhtemoc-estrada-10124326.html 
 
 
 
 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/santiago-creel-debe-explicar-venta-de-agua-realizada-por-vicente-fox-cuauhtemoc-estrada-10124326.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/santiago-creel-debe-explicar-venta-de-agua-realizada-por-vicente-fox-cuauhtemoc-estrada-10124326.html


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/05/2023 LEGISLATIVO 

Ignacio Mier busca impulsar programa interestatal para atender al 

volcán Popocatépetl 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, 

Ignacio Mier Velazco señaló que se buscará impulsar un 

programa de colaboración entre todos los estados que 

colindan con el volcán Popocatépetl para atender 

contingencias como la que actualmente se vive. 

En entrevista con Alberto Rueda para Telediario Puebla, 

el legislador afirmó que las autoridades estatales deben 

de estar en constante revisión de los planes de 

operación para los casos de contingencia volcánica. 

De igual manera, refirió que las rutas de evacuación deben de ser una prioridad, para que estas 

acciones puedan llevarse de buena manera, recordando que el volcán Popocatépetl colinda con 

distintos estados. 

Esto al recordar que durante la evacuación que se realizó en 1994, se presentaron casos de personas 

que no querían ser desplazados de sus hogares, por lo que se debe de buscar mejorar el protocolo para 

dicha situación. 

En este sentido, indicó que las autoridades poblanas son las que siempre ponen mayor atención al 

comportamiento del coloso, toda vez que sus acciones siempre tiene mayor repercusión en Puebla. 

Sin embargo, consideró importante que todos los estados que también se encuentran cerca de "Don 

Goyo", también tengan participación en las acciones preventivas, por lo que se buscará el apoyo del 

Cenapred y de Protección Civil Federal, para crecer un programa que incluya a todas las entidades 

colindantes al volcán. 

"Vamos a proponer para que vaya mayor coordinación entorno al volcán, normalmente hay programas 

de colaboración metropolitana (...) vamos a impulsar una mayor colaboración a través de la Cenapred y 

del propio Protección Civil", dijo. 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-propone-programa-interestatal-volcan-popocatepetl  

 

  

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-propone-programa-interestatal-volcan-popocatepetl


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/05/2023 LEGISLATIVO 

Ignacio Mier hace llamado a gobernadores para establecer mesas 

interinstitucionales por situación del Popocatépetl 

 

El diputado Ignacio Mier, de origen poblano, hizo un llamado esta mañana para que los gobernadores 

de los cuatro estados involucrados en la situación del Popocatépetl, Puebla, Tlaxcala, Morelos y Estado 

de México junto con la Ciudad de México, puedan tener una mesa interinstitucional y también se 

puede actualizar el plan Popocatépetl y con el fin de ajustarse a las nuevas realidades. Lo cierto es que 

ya no cae ceniza, hay mayor tranquilidad en las propias comunidades, aunque se mantiene la 

Secretaria de la Defensa Nacional para cualquier imprevisto que pueda ocurrir. 

 

https://drive.google.com/file/d/1APtjW9B4WgPZbgvyp7iyy3h2H51UJ4sg/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/d/1APtjW9B4WgPZbgvyp7iyy3h2H51UJ4sg/view?pli=1
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Comentario 

Daniel Sangeado (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Esta semana quedó claro que el PRI siguió siendo el patito 

feo de la política y que no los quieren ver ni en pintura, por lo menos los ex priistas de Movimiento 

Ciudadano y de esa manera pintaron su raya con miras al 2024. Luego de la campaña ‘con el PRI ni a la 

esquina’, que inició MC y tanto la manta como el mensaje molestaron al líder nacional del 

Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, que de inmediato explicó quien está moviendo los 

hilos de esta protesta. “Son una caricatura… Y entonces Dante Delgado como lo que es el titiritero 

manda a sus esquiroles, a sus esbirros, manda al joven (Jorge Álvarez) Máynez y de esa manera se 

quitaron la máscara”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4817?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADy

iMP8SGUsHRro&ithint=video&e=jQdpe8 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4817?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADyiMP8SGUsHRro&ithint=video&e=jQdpe8
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4817?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADyiMP8SGUsHRro&ithint=video&e=jQdpe8
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Rubén Moreira aseveró que votar por MC es votar por el narcotráfico 

y la inseguridad 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira denunció que en los estados donde 

gobierna el partido naranja florece el narcotráfico. En este marco, Moreira Valdez retó al diputado 

Salomón Chertorivski para que responda los cuestionamientos sobre la inseguridad que priva en 

entidades como Nuevo León y Jalisco en donde ha crecido, denunció, la presencia del crimen 

organizado y afirmó que votar por MC es votar por el narcotráfico y por la inseguridad. El legislador 

priista insistió en que las entidades gobernadas por MC son zonas de cruce y asentamiento de grupo 

del crimen organizado que intentan llegar a Coahuila.  

  

https://drive.google.com/file/d/1vKylh3I7bSGhA89XtaYgAmsLtMajoINw/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1vKylh3I7bSGhA89XtaYgAmsLtMajoINw/view
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Celebran que INE admitiera denuncia vs. AMLO 

 

El coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, celebró que el 

Instituto Nacional Electoral haya admitido la queja contra el presidente Andrés Manuel López Obrador 

por el llamado al voto por Morena que hizo desde su conferencia matutina.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4815?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ALm

XU0RiGowtJ08&ithint=video&e=gVRRoT 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4815?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ALmXU0RiGowtJ08&ithint=video&e=gVRRoT
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4815?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ALmXU0RiGowtJ08&ithint=video&e=gVRRoT


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/05/2023 LEGISLATIVO 

INE atenderá queja contra AMLO por promover el voto a favor de 

Morena: MC 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) admitió a estudio la queja 

contra el Presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, presentada hace un par de días, por el uso de 

recursos públicos con fines electorales, para llamar al voto a 

favor de los candidatos de su partido para las gubernaturas 

del Estado de México y Coahuila, destacó el líder 

parlamentario del Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara 

de Diputados, Jorge Álvarez. 

En calidad de quejoso, el congresista dio a conocer la notificación del INE, en la cual se le informa que 

iniciará la recolección de pruebas para resolver la denuncia contra el Jefe del Ejecutivo Federal y 

determinar si es procedente dar cauce a un procedimiento administrativo sancionador y especial. 

En redes sociales, el legislador mostró la queja presentada, y su bancada detalló que la autoridad 

electoral la admitió a trámite, por existir indicios relacionados con los hechos denunciados. 

“No quitaremos el dedo del renglón. Hoy, el INE admitió nuestra queja por el llamado al voto del 

presidente a favor de sus candidatos en las elecciones de Coahuila y Estado de México. Aquí 

denunciamos los abusos y atropellos de quien sea que vengan”, anotó en su cuenta en Twitter, 

@AlvarezMaynez. 

Recordó que este miércoles 24 de mayo, presentó ante el INE una denuncia más contra el Primer 

Mandatario y quienes resulten responsables, por el uso indebido de recursos públicos y actos 

anticipados de precampaña y campaña. 

El acto reclamado, agregó, fue el uso de la conferencia en Palacio Nacional para hacer referencias a las 

elecciones en Coahuila y el Estado de México, el uso de recursos públicos para ello y en particular, la 

vinculación de los programas sociales del Gobierno Federal con esos comicios. 

“Eso viola la Constitución y es un delito electoral”, recalcó en un mensaje publicado en la misma red 

social, hace un par de días. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/26/ine-atendera-queja-contra-amlo-por-promover-el-voto-

favor-de-morena-mc-594030.html  

   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/26/ine-atendera-queja-contra-amlo-por-promover-el-voto-favor-de-morena-mc-594030.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/26/ine-atendera-queja-contra-amlo-por-promover-el-voto-favor-de-morena-mc-594030.html
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INE emite tutela preventiva contra AMLO por 

llamado al voto 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por unanimidad de votos, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE decidió emitir una tutela preventiva al 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), por hacer llamado al voto en su conferencia matutina.  

La tutela preventiva es una medida que se ha adoptado desde la autoridad electoral para hacer un llamado a que 

no se vuelvan a hacer ciertos actos, así como para que los funcionarios ajusten su conducta a lo que dice la 

Constitución y la ley. 

Con esto, el presidente AMLO no podrá hablar de las elecciones en el Estado de México en sus próximas 

conferencias, además de que se bajaría de internet la mañanera del 24 de mayo. 

La procedencia de las medidas cautelares y la tutela preventiva fue avalada por los votos de los tres consejeros 

que conforman la Comisión de Quejas y Denuncias del INE. 

Movimiento Ciudadano y el PRD presentaron esta queja, por considerar que el presidente AMLO llamó al voto 

por los candidatos de su partido. 

El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, manifestó que lo dicho por AMLO implica el uso de recursos 

públicos, violaciones al principio de imparcialidad, promoción personalizada con fines electorales, y uso 

indebido de programas sociales, delitos electorales que infringen la Constitución. 

INE emite tutela preventiva contra AMLO por llamado al voto (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/05/26/ine-emite-tutela-preventiva-contra-amlo-por-llamado-al-voto
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Tribunal Electoral aprobó medidas contra 
AMLO por declaraciones de plan C en 

mañaneras 
 

 

 

 

 

 

 

 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador no deberá de hablar sobre el plan C 

electoral durante sus conferencias matutinas. 

Con cinco votos a favor, se aprobó el proyecto de la magistrada Janine Otálora en la que propone 

una decisión diferente a lo determinado por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto 

Nacional Electoral (INE) que había señalado no aplicar medidas cautelares contra el titular del 

Ejecutivo. 

Este caso derivó de denuncias por parte del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) y el diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez 

Máynez, por las menciones del presidente López Obrador en sus conferencias de prensa del 9 y 11 

de mayo. 

Tribunal Electoral aprobó medidas contra AMLO por declaraciones de plan C en mañaneras - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/26/tribunal-electoral-aprobo-medidas-contra-amlo-por-declaraciones-de-plan-c-en-mananeras/
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INE dictó medidas cautelares contra AMLO 
rumbo a elecciones 2023 en Edomex 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) dictó medidas cauterales contra el presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) rumbo a las elecciones 2023 en el Estado de México (Edomex). 

Este 26 de mayo el INE ordenó eliminar parte de la mañanera del pasado 24 de mayo por considerar 
que pone en riesgo los principios de equidad e imparcialidad en el proceso electoral que se desarrolló 
en Edomex. 

Son las declaraciones de López Obrador sobre diversos programas sociales los que tendrán que ser 
eliminados de redes sociales y cualquier plataforma electrónica bajo dominio de presidencia en un 
plazo que no podrá exceder las 6 horas. 

Asimismo, el INE dictó tutela preventiva contra AMLO, por lo que se ordenó al presidente “se 
abstenga, bajo cualquier modalidad o formato, realizar manifestaciones, emitir comentarios, 
opiniones, o señalamientos sobre temas electorales, cuidando que su actuar se encuentre ajustado a 
los principios constitucionales de imparcialidad y neutralidad”. 

El órgano electoral explicó que la tutela preventiva contra López Obrador fue dictada ante el riesgo de 
que se repita la conducta denunciada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados. 

INE dictó medidas cautelares contra AMLO rumbo a elecciones 2023 en Edomex - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/27/ine-dicto-medidas-cautelares-contra-amlo-rumbo-a-elecciones-2023-en-edomex/
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Se reúnen dirigentes y legisladores de Movimiento 

Ciudadano con empresarios 

El encuentro se llevó a cabo por iniciativa del diputado federal Omar Castañeda González y acudieron 

el dirigente nacional del partido, Dante Delgado; la senadora Patricia Mercado, presidenta de la 

Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad; y los diputados Jorge Álvarez Máynez, Salomón 

Chertorivski, Braulio López Ochoa, Julieta Mejía, entre otros. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/se-reunen-dirigentes-y-legisladores-de-movimiento-ciudadano-con-

empresarios.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/se-reunen-dirigentes-y-legisladores-de-movimiento-ciudadano-con-empresarios.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/se-reunen-dirigentes-y-legisladores-de-movimiento-ciudadano-con-empresarios.html
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Paga 4t a legisladores y dirigentes de Movimiento Ciudadano (MC) 

decenas de millones en contratos 

 

Legisladores y dirigentes del partido Movimiento 

Ciudadano han recibido más de 35 millones de pesos de 

gobiernos morenistas a través de contrataciones públicas, 

de 2019 a la fecha, de acuerdo con una revisión de 

asignaciones y documentos patrimoniales, realizada por 

EMEEQUIS. 

En la lista de empresas está la editorial Información para 

la Democracia, de la que es cofundador el coordinador 

emecista en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, la cual ha recibido recursos de entidades 

como la Secretaría de Gobernación en la gestión obradorista, el Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) y dependencias del gobierno de David Monreal Ávila en Zacatecas. 

EMEEQUIS consultó la postura del coordinador de la diputación federal emecista, quien comentó que 

salió de la empresa hace 11 años (2012), aunque la plataforma electrónica del Registro Público de la 

Propiedad y el Comercio lo reporta como socio activo y no tiene indexado ningún registro sobre el 

retiro o venta de acciones del diputado. Se le pidió copia del acta respectiva. Quedó pendiente. 

En todo caso, otro socio de Información para la Democracia también es un cuadro dirigente del partido 

naranja, Felipe Álvarez Calderón, que en 2021 fungía como coordinador de la Comisión Estatal 

Operativa de MC en Zacatecas.  

 Álvarez Calderón ha facturado más de medio millón de pesos a gobiernos morenistas con otras de sus 

empresas: Constructoras Fesler, nada menos, facturó más de medio millón de pesos a la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), que dirige Manuel Bartlett Díaz. 

Por otro lado, la constructora Whole Services, del diputado de la legislatura pasada, Eduardo Ron 

Ramos, facturó 22 mdp. a la secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) al arranque del sexenio 

obradorista; y Juan Quiñones Ruiz, senador suplente en funciones, facturó 7.9 millones de pesos a la 

misma dependencia a los 45 días de dejar la suplencia. Quiñones saltó un año después a Morena. 

https://www.m-x.com.mx/investigaciones/paga-4t-a-legisladores-y-dirigentes-de-movimiento-

ciudadano-mc-decenas-de-millones-en-contratos     

https://www.m-x.com.mx/investigaciones/paga-4t-a-legisladores-y-dirigentes-de-movimiento-ciudadano-mc-decenas-de-millones-en-contratos
https://www.m-x.com.mx/investigaciones/paga-4t-a-legisladores-y-dirigentes-de-movimiento-ciudadano-mc-decenas-de-millones-en-contratos
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Luis Cházaro: ‘Contienda por candidatura presidencial tiene que ser 

equitativa' 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS 

Noticias, Luis E. Cházaro, coordinador parlamentario del 

PRD en la Cámara de Diputados, habló sobre las 

condiciones del PAN a quien aspire a la candidatura 

presidencial. 

“El ánimo de la alianza es encontrar la solución, no 

detenernos en nuestras diferencias en cuanto al método. 

La contienda tiene que ser equitativa, debe de haber un 

proceso único, con un filtro y representación de los partidos y la sociedad civil”, indicó. 

De acuerdo con el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, quien aspire a la candidatura de la alianza 

Va por México deberá contar con el 45% de conocimiento social, el 15% de intención de voto y el 

respaldo social demostrado con un millón de firmas. 

“El método que se acuerde, en ese me voy a apuntar. La CDMX es de izquierda y el PRD es progresista”, 

agregó. 

De acuerdo con la “encuesta de encuestas" de PollsMx, el secretario de Seguridad Ciudadana de la 

capital mexicana, Omar García Harfuch, es quien lidera las intenciones de voto para la Jefatura de 

Gobierno de la Ciudad de México, pero Luis Cházaro no figura en dicho estudio. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/26/luis-chazaro-contienda-por-candidatura-presidencial-

tiene-que-ser-equitativa-594044.html  

 

  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/26/luis-chazaro-contienda-por-candidatura-presidencial-tiene-que-ser-equitativa-594044.html
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Espinosa Cházaro considera que la próxima semana establecerán el 

método para elegir al candidato a 2024 

 

El día de hoy, el líder de los diputados federales del PRD, Luis Espinoza Cházaro adelantó que será la 

próxima semana, él más o menos calcula que será el martes, cuando el PRI, el PAN y el PRD definan el 

método para elegir a un candidato o candidata presidencial de la coalición Va por México. Cházaro 

sostuvo que no es un hecho que se pedirá a los aspirantes presidenciales un millón de firmas que 

respalden su postulación, aclaró que fue una propuesta del dirigente panista Marco Cortés, pero no es 

todavía un acuerdo de los tres partidos y consideró que es una exageración solicitar a los 

precandidatos esa cantidad de firmas, pues no es fácil, ni tampoco es rápido el proceso para 

conseguirlas.  

 

https://drive.google.com/file/d/1oHy1rJ-ULr5G2DPh3z6wb_k1frotwCaV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1oHy1rJ-ULr5G2DPh3z6wb_k1frotwCaV/view
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Las reformas a la Ley Minera están en riesgo de ser 

imputadas por legisladores 
 

 

 

 

 

 

Una reforma aprobada por el congreso mexicano a finales de abril busca limitar las prácticas nocivas de la 

industria minera y mejorar las protecciones para el medio ambiente y los pueblos indígenas. Algunas partes de 

la reforma original se enfrentaron a una fuerte oposición por parte del sector empresarial, lo cual resultó en una 

versión diluida que, según algunos ambientalistas, no va lo suficientemente lejos, pero aún así lo consideran un 

avance. 

Las colectivas y organizaciones no gubernamentales que impulsaron los cambios a la Ley Minera ahora alertan que 

existe la intención de legisladores de impugnar estas reformas, lo que resultaría en un proceso ante la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN). 

La reforma, presentada originalmente por el presidente Andrés Manuel López Obrador a finales de marzo, fue 

diseñada para evitar que las empresas privadas obtengan concesiones mineras sin tener en cuenta los daños en los 

ecosistemas y las comunidades locales.  

También hubo un debate sobre la duración de las concesiones mineras que la versión anterior de la ley fijaba hasta 

100 años. Aunque la propuesta de reforma original quería limitarlo sólo hasta 30 años, lo que impediría de manera 

efectiva a las empresas configurar regiones enteras a largo plazo, finalmente los legisladores lo dejaron en 80 años. 

“Estos temas fueron suprimidos o modificados sin una justificación y bajo la presión de los intereses empresariales 

que son los responsables de la devastación social y ambiental”, dijeron integrantes de la Colectiva Cambiémosla 

Ya y Alianza por la Libre Determinación y la Autonomía. 

El diputado Ignacio Mier Velazco, del estado de Puebla, explicó que se cambiaron las reformas para evitar poner en 

riesgo la inversión y el desarrollo económico. Además, dijo que confiaba en que la versión aprobada aún permita 

mejorar la supervisión de la industria. Muchos activistas estuvieron de acuerdo y señalaron a Mongabay que las 

reformas eran una victoria que permitía algunos cambios positivos y un camino a seguir para la lucha constante 

contra los daños ambientales y sociales que provoca la minería. 

Las recientes reformas a la Ley Minera están en riesgo de ser imputadas por legisladores (la-lista.com) 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2023/mar/20230328-I-1.pdf
https://cambiemoslaya.org.mx/
https://cambiemoslaya.org.mx/
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/ley-minera-termina-con-la-explotacion-irracional-e-irresponsable-ignacio-mier
https://la-lista.com/economia/2023/05/27/las-recientes-reformas-a-la-ley-minera-estan-en-riesgo-de-ser-imputadas-por-legisladores
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Diputados descartan conflicto entre México y Perú: "Solo se enfrían 

las relaciones por un momento" 

 

En la Cámara de Diputados minimizaron la declaración en 

Perú como persona non grata" del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

Alfredo Femat, presidente de la Comisión de Relaciones 

Exteriores, aseguró que no habrá consecuencias entre 

México y Perú por dicha declaración hecha que el Pleno del 

congreso peruano ni por sus declaraciones sobre asuntos 

internos de dicho país. 

"El Presidente ha hecho comentarios en términos del golpe de Estado en Perú contra el anterior 

presidente (Pedro Castillo), y si ese ha sido el motivo para que el Congreso de ese país lo haya 

declarado 'persona non grata', es presión de una fuerza política que hoy gobierna Perú, y se toma 

como tal", indicó. 

Femat Bañuelos comentó que ha sido una situación tensa, ya que México siempre ha peleado por el 

respeto a los derechos humanos, a las democracias, y el golpe de Estado en Perú "hoy es un tema que 

ese país tiene que resolver". 

"Simplemente se enfrían las relaciones por un momento con Perú, pero no pasa a mayores. Es una 

coyuntura que hay que vivir, como ha pasado en otras circunstancias", expresó. 

Femat Bañuelos comentó que en el caso de las Cámaras de Diputados y Senadores "se mantienen 

tranquilos, con los Grupos de Amistad, las relaciones interparlamentarias, por lo que descartó que pase 

de ahí. 

"No afecta la relación entre poderes legislativos", sostuvo y dijo que no le darán la espalda al Grupo de 

Amistad de Perú, porque es plural y, en ese sentido, habrá grupos parlamentarios que puedan estar de 

acuerdo o no. 

Al ser cuestionado sobre que la doctrina Estrada señala que México no debe de intervenir en asuntos 

internos de otros países, el diputado petista comentó que dichas declaraciones fueron hechas por el 

titular de uno de los Poderes, no del país. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/26/diputados-descartan-conflicto-entre-mexico-

peru-solo-se-enfrian-las-relaciones-por-un-momento-508905.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/26/diputados-descartan-conflicto-entre-mexico-peru-solo-se-enfrian-las-relaciones-por-un-momento-508905.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/26/diputados-descartan-conflicto-entre-mexico-peru-solo-se-enfrian-las-relaciones-por-un-momento-508905.html
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Destacan en la Cámara de Diputados la necesidad de 
impulsar la educación para la sustentabilidad 

 
Este viernes continuó en la Cámara de Diputados, en la vertiente educación, el curso “Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS) en el Poder Legislativo. Parte II”, organizado por la Secretaría General, la 
Secretaría de Servicios y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP). La encargada de 
la Dirección General del CESOP, Hasuba Villa Bedolla, consideró fundamental analizar la vertiente de 
educación dentro de los ODS, y dijo que las acciones de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) se deben acercar a las y los legisladores y asesores con el propósito de incidir en esa 
transversalización. 
 
https://hojaderutadigital.mx/destacan-en-la-camara-de-diputados-la-necesidad-de-impulsar-la-educacion-para-la-sustentabilidad/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/destacan-en-la-camara-de-diputados-la-necesidad-de-impulsar-la-educacion-para-la-sustentabilidad/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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El próximo martes comparecerá el Gabinete de Seguridad Nacional 

ante el Senado 

 

El martes se realizará en el Senado la primera comparecencia del Gabinete de Seguridad Nacional con 

la Comisión Bicameral del Congreso para la evaluación y seguimiento de las Fuerzas Armadas en tareas 

de seguridad pública. El encuentro será encabezado por la secretaria de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. El objetivo es que presenten el primer informe semestral previsto en 

la Constitución respecto al apoyo que brindan en materia de seguridad pública.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4795?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKf

Pq8uq31xlQCo&ithint=video&e=GwTozz 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4795?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKfPq8uq31xlQCo&ithint=video&e=GwTozz
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4795?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKfPq8uq31xlQCo&ithint=video&e=GwTozz
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Destacan en la Cámara de Diputados la 
necesidad de impulsar la educación para la 

sustentabilidad 
 

Boletín No. 4472 

 

Destacan en la Cámara de Diputados la necesidad de impulsar la educación para la 

sustentabilidad 

 

•  Ello, durante el curso “Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en el Poder Legislativo. Parte II” 

 

Este viernes continuó en la Cámara de Diputados, en la vertiente educación, el curso “Objetivos 

de Desarrollo Sostenible (ODS) en el Poder Legislativo. Parte II”, organizado por la Secretaría 

General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión 

Pública (CESOP). 

 

La encargada de la Dirección General del CESOP, Hasuba Villa Bedolla, consideró fundamental 

analizar la vertiente de educación dentro de los ODS, y dijo que las acciones de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM) se deben acercar a las y los legisladores y asesores con el 

propósito de incidir en esa transversalización. 

 

A su vez, Ana Gabriela Núñez Pérez, subdirectora de Estudios de Opinión Pública del CESOP, hizo 

votos para que las acciones de la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad de la UNAM 

puedan generar sinergias con el Poder Legislativo. 

 

Nunca se será 100 por ciento sustentable 

 

Verónica Solares Rojas, colaboradora en la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad de 

la UNAM, destacó la importancia de dar cumplimiento al objetivo 4.7 de los ODS, que establece 

que, de aquí a 2030, se debe asegurar que todas y todos los alumnos adquieran los 

conocimientos teóricos y prácticos necesarios para promover el desarrollo sostenible. 
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Entre otras cosas, añadió, mediante la educación para el desarrollo sostenible y los estilos de 

vida sostenibles, los derechos humanos, la igualdad de género, la promoción de una cultura de 

paz y no violencia, la ciudadanía mundial, la valoración de la diversidad cultural y la contribución 

de la cultura al desarrollo sostenible. 

 

En ese sentido, indicó que desde la UNAM se han emprendido iniciativas que buscan traspasar 

las acciones en la institución y colaborar con gobiernos, sociedad civil y otras instancias, y así 

abonar a la toma de decisiones. 

 

Relató que se cuenta con el Plan Integral para la Sustentabilidad, el cual busca fortalecer la 

transversalidad, incorporar criterios y promover el análisis y colaboración para la transición. 

 

También, se impulsan cursos gratuitos en línea, seminarios y clubes de cines, se promueve una 

materia curricular sobre sustentabilidad y talleres de formación docente, y una mayor difusión 

en el nivel básico. 

 

Solares Rojas expresó que el desarrollo sustentable debe asegurar las necesidades del presente 

sin comprometer la capacidad de las futuras generaciones para satisfacer las propias. La 

sustentabilidad no sólo se trata de cuestiones ambientales, sino integrar las sociales y las 

económicas. 

 

Resaltó que la sustentabilidad debe considerar la ética o normas de cuestión social, para evitar 

pasar por encima de derechos sociales. Afirmó que nunca se será 100 por ciento sustentable en 

lo individual o en lo colectivo, ya que siempre habrá un impacto de nuestras actividades; por ello, 

se le debe ver como una visión a futuro.   

 

Para avanzar hacia la sustentabilidad, destacó, se requiere la participación de muchas visiones a 

fin de diseñar soluciones a un problema complejo y para ello se necesita de la colaboración de 

varias disciplinas, conocimiento y saberes, es decir la transdisciplina. 
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El Espacio Cultural San Lázaro presentó el libro 
“Un recuento parcial de los incendios” 

 

Boletín No. 4470 

 

El Espacio Cultural San Lázaro presentó el libro “Un recuento parcial de los incendios” 

 

• La obra, del poeta sinaloense Mijail Lamas, es la tercera antología personal que reúne 10 años 

de trabajo poético 

 

El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados presentó el libro “Un recuento parcial 

de los incendios” (Serie Ex Libris, 2022), del poeta sinaloense Mijail Lamas, que es la tercera 

antología personal del escritor, que reúne 10 años de trabajo poético. 

 

La Librería Educal, ubicada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, fue el marco para conocer 

esta obra poética, donde su autor compartió diversas rimas de su inspiración que conmovieron 

con sus vivencias y recuerdos de lo cotidiano y doméstico, y los acontecimientos sociales y 

políticos se plasman en poesía convirtiéndose en un recuento histórico hecho verso.   

 

Tania Hernández Cervantes, integrante del cuerpo de investigadores del Servicio Civil de Carrera 

de la Cámara de Diputados, destacó la importancia de estimular la lectura, en especial de este 

libro, por la pasión que despierta al leerlo y por la interesante forma de presentar los temas, a 

través de los poemas. 

 

No se trata, aclaró, de una colección de rimas relativas al elemento fuego, sino mostrar en versos 

evidencias de vida, estructurado en fragmentos de cuatro libros escritos por Mijail en la última 

década. 

 

Precisó que la obra de Mijail refleja una conciencia social elaborada, con lo que los poetas no 

sólo hablan de la luna, sino de las cosas de este mundo, referidas con otras palabras y sentido 

que nos impulsa a transformar la realidad en un mundo más habitable.    
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Los poemas no se ordenan cronológicamente en términos de publicaciones, sino de vivencias 

como al mostrar la transición de un joven del siglo XX al XXI, la migración, el clasismo y racismo, 

así como reflejar las preocupaciones del autor por la sociedad en que vivimos, donde desde su 

concepción el ser moderno es ser absolutamente vulgar. 

 

Mijail Lamas, quien nació en Culiacán, Sinaloa, leyó diversos poemas de su tercera antología, que 

incluye fragmentos de cuatro de sus obras: Contraverano, Cuaderno de Tyler Durden, Fundación 

de la casa y Trevas. 

 

Cuestionó el futuro a que se enfrentarán las nuevas generaciones, quienes no podrán jubilarse 

en mejores condiciones, donde se descubre que en realidad no hay futuro y es incierto, 

surgiendo la nostalgia por una vida que nos habían dicho que iba a ser muy buena con un futuro 

luminoso, pero los efectos del neoliberalismo nos dicen que no con políticas laborales horribles. 

 

A la poesía también le interesan esos temas, por lo que “Un recuento parcial de los incendios” 

habla del desencanto ante un futuro completamente incierto, así como de la violencia 

sistemática y estructural que vivimos en el norte del país, subrayó. 

 

La migración y la distancia, las cuales ayudan a valorar aquello que teníamos, pero a veces las 

personas se han exiliado por la violencia, han tenido que ir a otros estados del país, donde la 

mayoría de mis amigos fueron desplazados por la violencia, rememora en las rimas. 

 
 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Mesa de debate 

Alejandro Robles Gómez (Diputado – Morena) y Héctor Téllez 

Hernández (Diputado – PAN) 

 

“Uno de los grandes temas y pendientes de nuestro país, es el anhelo de justicia, en especial, para los 

grupos que históricamente han sido ignorados, excluidos y humillados. Por el bien de todos, primero 

los pobres”, sostuvo el legislador Robles Gómez. 

“Esta iniciativa, con todo respeto, es un verdadero disparate. No podemos acompañarla porque sería 

doblegar al Poder Judicial completamente al Poder Ejecutivo”, señaló el diputado Téllez Hernández.  

 

https://drive.google.com/file/d/1-NRdzziYTx7GsC6JeLrrJu4rKtC2MkdD/view 

https://drive.google.com/file/d/1-NRdzziYTx7GsC6JeLrrJu4rKtC2MkdD/view
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Exigen desde el Senado depósito de recursos 
 

La disputa por la entrega del fondo de los 2 mil 500 millones de pesos para los municipios de Nuevo León 
sigue escalando peldaños, esto debido a que el Senado de la República, a través de las bancadas del PRI 
y el PAN, se unió a las peticiones para exigir al gobernador del Estado, Samuel García Sepúlveda, que 
cumpla con los depósitos. 
 
https://elporvenir.mx/local/exigen-desde-el-senado-deposito-de-recursos/575907 
 
 
 
 
 
 

https://elporvenir.mx/local/exigen-desde-el-senado-deposito-de-recursos/575907
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Acusan a Samuel de secuestro presupuestal 
 

Un secuestro de 28 cuentas de recursos municipales, que forman parte de una bolsa de 2 mil 500 
millones de pesos, denunciaron ayer Diputados federales del PRI y del PAN de Nuevo León en la Cámara 
de Diputados. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ac
usan-a-samuel-de-secuestro-presupuestal/ar2611019 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusan-a-samuel-de-secuestro-presupuestal/ar2611019
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusan-a-samuel-de-secuestro-presupuestal/ar2611019
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Entrevista 

Mariana Calderón (Directora General del Consejo Nacional de Litigio 

Estratégico) 

 

“Acudimos al Poder Judicial para que se cumpla con el mandato que establece la Constitución de tener 

un órgano de transparencia que se encargue de velar por el derecho humano de transparencia y 

acceso a la información que tenemos todos los ciudadanos. Ahora, el Senado no ha querido cumplir, 

incluso lo que acaba de resolver el Tribunal Colegiado tiene que ver con vincular a la Comisión 

Permanente ¿por qué?, ¿qué fue lo que pasó? Llevamos con este litigio ya varios meses y la juez ya 

había emitido una suspensión definitiva, incluso ya ha resuelto un incidente de violación a la 

suspensión y lo que estaban diciendo el Senado es que estaba en periodo de receso y, por lo tanto, 

estaban impedidos para sesionar. Entonces ¿qué hicimos? Presentamos una ampliación de demanda 

vinculando a la Comisión Permanente y señalando que la Comisión Permanente tiene facultades para 

convocar a un periodo extraordinario en el Senado y que entonces el Senado pueda proceder con el 

nombramiento. El día de ayer el Tribunal Colegiado confirmó esa suspensión provisional que otorgó la 

juez del distrito vinculando a la Comisión Permanente”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4798?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AE

W-HDxPoncJO0w&ithint=video&e=NLV0rM 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4798?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEW-HDxPoncJO0w&ithint=video&e=NLV0rM
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4798?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AEW-HDxPoncJO0w&ithint=video&e=NLV0rM
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Urge impulsar la Ley General de Aguas Nacionales, indican 
en foro en la Cámara de Diputados 

 
Agua para la vida es el elemento fundamental que tenemos que rescatar, afirmó la diputada María 
Eugenia Hernández Pérez, coordinadora temática de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del 
Grupo Parlamentario de Morena, en el foro “El Derecho Humano al Agua: Escuelita del Agua”, 
desarrollado en la Cámara de Diputados. 

https://efekto10.com/urge-impulsar-la-ley-general-de-aguas-nacionales-indican-en-foro-en-la-camara-
de-diputados/ 
 
 
 

 

https://efekto10.com/urge-impulsar-la-ley-general-de-aguas-nacionales-indican-en-foro-en-la-camara-de-diputados/
https://efekto10.com/urge-impulsar-la-ley-general-de-aguas-nacionales-indican-en-foro-en-la-camara-de-diputados/
https://efekto10.com/urge-impulsar-la-ley-general-de-aguas-nacionales-indican-en-foro-en-la-camara-de-diputados/
https://efekto10.com/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Morena apuesta por conseguir mayoría calificada en diputados y 

completar el Plan C. 

 

Morena en la Cámara de Diputados le apuesta a lograr una mayoría calificada en las próximas 

elecciones para completar el Plan C y resolver los problemas sistémicos en el Poder Judicial. El 

diputado Hamlet García Almaguer, subrayó la urgencia de concretar el Plan C, al que ha convocado el 

presidente nacional de Morena, Mario Delgado, que incluye la participación masiva de la ciudadanía en 

el Estado de México y en Coahuila y afirmó que lograr una mayoría calificada es importante para 

transformar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, extirpar los privilegios, los lujos y también 

para resolver problemas sistémicos del Poder Judicial.  

 

https://drive.google.com/file/d/1bx_L0vdviFMFq5yF9yPxjvTAj6to-gfW/view 

https://drive.google.com/file/d/1bx_L0vdviFMFq5yF9yPxjvTAj6to-gfW/view
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Morena busca que los trabajadores tengan 5 días más de 
descanso obligatorio 

 

Pese a que en 2022 se aprobaron las vacaciones dignas que duplicaron los días descanso para las y los 
trabajadores mexicanos, el partido Morena presentó este jueves ante el Congreso de la Ciudad de 
México una iniciativa con la que se busca oficializar algunos días festivos que no están contemplados en 
la ley. 
El diputado Nazario Norberto Sánchez propuso reformar el artículo 74 de la Ley Federal del Trabajo (LFT) 
para sumar cinco días de asueto pagados. Tres de ellos están contemplados en el mes de mayo, mientras 
que los otros dos se encuentran en noviembre: 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282683&relacion=&tipo=Noticias&categoria=
1 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282683&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282683&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/05/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Alejandro Robles Gómez (Diputado – Morena) 

 

(Obradorizar el Poder Judicial) Que se sujete a los principios de austeridad, que son los principios del 

obradorismo, la austeridad la honestidad, la consigna de que no puede haber funcionarios en la 

opulencia mientras el pueblo viva en la pobreza, en la marginación, a nosotros nos preocupa mucho 

que se hable de Estado derecho de Constitución y que los ministros no obedezcan la Constitución. La 

Constitución dice muy claro en el artículo 127 fracción 2, que no pueden ganar más que el Presidente 

de la República y se ampararon. Entonces este cuento de que la ley es la ley, es una mentira, ellos no 

han seguido la letra de la ley y son abiertamente opositores a la transformación, eso es lo es desde que 

llegó la ministra Piña”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nhsR38v62wmF9vCtOIwOko_c5wx78Wae/view  

https://drive.google.com/file/d/1nhsR38v62wmF9vCtOIwOko_c5wx78Wae/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Alejandro Robles Gómez (Diputado – Morena) 

 

“(Obradorizar al Poder Judicial) No es otra cosa más que lo que hemos estado luchando, los principios 

que ha enarbolado López Obrador, la premisa capital de, por el bien de todos primero los pobres, el no 

puede haber gobierno rico con pueblo pobre. En la Constitución, en el artículo 127, fracción 2, se 

estableció precisamente que nadie debía ganar más que el Presidente de la República y habla mucho 

de ellos, el haberse amparado. Y cuando digo obradorizar, te puedo decir un concepto más amplio, que 

se trata de democratizar el Poder Judicial, de hecho, una iniciativa que he presentado trata de eso, de 

llevar a elección a ministros o ministras y no es algo que yo esté inventando, es la historia y en otros 

países así se lleva a cabo, en la constitución del 57 así era establecido”.  
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Miguel Torruco se destapa como aspirante a la Jefatura de Gobierno 

de la Ciudad de México 

 

El boxeador Saúl Canelo Álvarez destapó el miércoles al diputado federal de Morena, Miguel Torruco, 

como uno de los aspirantes a competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Esto 

ocurrió durante la revelación de la figura del boxeador en el Museo de Cera, ubicado en la capital, 

donde luego de agradecer el homenaje, manifestó públicamente su respaldo al legislador y lo calificó 

como un buen representante del partido. 
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Miguel Torruco presentará iniciativa para implementar tren de 

pasajeros en todo México 

El diputado federal por Morena, Miguel Torruco Garza, adelantó 

que para septiembre próximo estará relanzando su iniciativa que 

contempla implementar rutas de tren de pasajeros en todo el 

país. 

De visita por Nuevo León, el legislador federal explicó que están 

afinando ciertos temas al asegurar que la Ley Secundaria del 

Servicio Ferroviario cuenta con muchas leyes. Refirió la intención 

de regresarle a los mexicanos la soberanía ferroviaria para que el 

mercado pueda ser abierto al giro de pasajeros y no nada más al de carga como se encuentra hoy en 

día. 

"Va bien y en septiembre vamos a relanzarla de una manera prácticamente remasterizada ¿por qué? 

Porque estamos afinando ciertas leyes, hay demasiadas leyes en la Ley Secundaria del Servicio 

Ferroviario, con la gran finalidad de regresarle al pueblo de México la soberanía ferroviaria para que el 

mercado se pueda abrir, no solamente sea propiedad de unos cuantos, no es una ley expropiatoria, sin 

embargo, se le da más soberanía y más fortaleza al Estado Mexicano para que el mercado se pueda 

abrir porque al final del día los derechos de vía son propiedad del Estado Mexicano y están en 

préstamo hacia unas cuantas empresas. 

"Pero esas empresas no han respetado la finalidad con que se les dio esta concesión: ampliar el 

mercado, modernizar el mercado y generar una conectividad a nivel nacional que prácticamente la han 

olvidado ¿Cuánta gente no desearía tener un sistema ferroviario de pasajeros, conectividad, que las 

carreteras estuvieran despresurizadas, que los aeropuertos se despresurizaran también, que el famoso 

doble remolque que tantos accidentes ha causado, se pueda erradicar de una vez por todas para que 

ese transporte se vaya por trenes y las carreteras sean más limpias y más libres", dijo. 

El diputado federal comentó que la infraestructura ya existe en todo el país, con lo cual solamente 

buscan modernizarla y adecuarla a un sistema de pasajeros para que los mexicanos puedan trasladarse 

por esta vía a los diferentes estados de la república. "Ya tenemos tramos existentes, el problema es 

que muchos de ellos están abandonados porque la ley creada a modo en el 95, no les exije la 

modernización, o por ejemplo, la seguridad en cuanto al sistema ferroviario, aunque lo inverosímil que 

parezca, no tenemos redes de transporte de pasajeros turísticos, una o dos líneas por ahí. 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-rutas-tren-pasajeros-mexico    

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-rutas-tren-pasajeros-mexico
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Mancera recuerda el pasado del diputado que llamó a “obradorizar” al 

Poder Judicial 

 

Alejandro Robles, diputado de Morena, acusó en la 

Comisión Permanente del Congreso que el Poder 

Judicial está al servicio de la delincuencia organizada y 

mencionó que la Corte “obedece intereses bastardos; 

carente de legitimidad”. 

“Tendremos que llevar a un proceso de elección a 

ministros y ministras, para que tengan que dar la cara 

al pueblo de México (...) Y si no les gusta, iremos más 

allá, no vamos a conformarnos con una reforma 

profunda al Poder Judicial, haremos la constitución humanista que México requiere, del siglo XXI. 

“Vamos a obradorizar el Poder Judicial porque tienen que vivir en la justa medianía”, expresó Robles al 

acusar una derecha “llena de mafias”. 

Alejandro Robles acusó directamente al exjefe de Gobierno capitalino y ahora senador del PRD, Miguel 

Ángel Mancera, y al exjefe delegacional de Benito Juárez y actual coordinador del PAN en la Cámara de 

Diputados, Jorge Romero, de tener “la convicción de hurtarse los recursos al pueblo de México”.  

“Van a tener que dar la cara a la justicia, tarde o temprano, la verdad saldrá a la luz”, expresó el 

legislador de Morena. 

El morenista se dijo “víctima de la Fiscalía de Miguel Ángel Mancera” y aseguró que el perredista “negó 

feminicidios de manera sistemática en la Ciudad de México”: “Jamás se consignó un solo feminicidio 

por instrucción de Miguel Ángel Mancera”. 

Afirmó el diputado Robles que la actual administración capitalina no se ha prestado a solapar la 

corrupción inmobiliaria. 

Por alusiones personales, el senador Miguel Ángel Macera recordó el pasado del diputado Robles. 

“Precisar el malestar que hay en el orador, y al mismo tiempo el reconocimiento que hace que fue el 

Poder Judicial federal el que lo salvó de una orden de aprehensión, y qué bueno que el Poder Judicial 

federal lo salvó de eso que refiere. Debería hoy estar agradecido con el Poder Judicial federal. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mancera-recuerda-el-pasado-del-diputado-que-llamo-a-

obradorizar-al-poder-judicial/      

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mancera-recuerda-el-pasado-del-diputado-que-llamo-a-obradorizar-al-poder-judicial/
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Comentario 

Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

 

“Se ha convocado a foros que se celebrarán a partir del próximo martes para convocar a expertos en 

materia de constitucional a que discutamos sobre el método de designación de ministros y ministros 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en el marco de la celebración de una consulta popular 

que sería propuesta por los diputados de Morena, votada la pregunta por la SCJN y celebrada en 

agosto del siguiente año”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4816?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGY

9BbDBM429HaM&ithint=video&e=E6tRrA 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4816?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGY9BbDBM429HaM&ithint=video&e=E6tRrA
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4816?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGY9BbDBM429HaM&ithint=video&e=E6tRrA


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/05/2023 LEGISLATIVO 

Comentario 

Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) 

 

“Morena presentó una iniciativa de reforma constitucional para que los mexicanos vayamos a las urnas 

y elijamos, sin saber de qué se trata ni tengamos idea de quiénes son, a los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia. El diputado que la presenta se llama Manuel Alejandro Robles Gómez, es 

plurinominal, nadie votó por él, esto dijo: ‘Vamos a ‘obradorizar’ el Poder Judicial.  

Tenemos una Corte que obedece a interés bastardos, es una Corte carente de legitimidad y por eso 

tendremos que llevar a un proceso de elección de los ministros, para que tengan que dar la cara al 

pueblo y no sigan en la oscuridad’. Yo nada más le diría que la legitimidad se la dio el Senado de la 

República y los que han llegado han sido por propuesta del Presidente en turno. Que no se haga 

‘tarugo’ este diputado. Este diputado es como un ‘perico de lujo’, porque lo único que nace es repetir 

lo que dijo el Presidente en la mañanera”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eAbRQFcXuNFT7aNk2cQ8GMNU9J2gMa6n/view 

https://drive.google.com/file/d/1eAbRQFcXuNFT7aNk2cQ8GMNU9J2gMa6n/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 LEGISLATIVO 

¿Quién es Miguel Torruco Garza, el candidato de 

Canelo Álvarez a la sede de gobierno de la CDMX? 
Durante la develación de la figura de cera de Saúl “Canelo” Álvarez en eso Museo de Cera desde la Ciudad de 

México, el boxeador comentó que Miguel Torruco Garza. sería “gran representante como jefe de gobierno de 

la Ciudad de México”. 

En respuesta a las declaraciones del deportista, Torruco respondió “Canelo es un gran amigo desde hace varios 

años, ese elogio viene de un gran campeón, lo tomamos con gusto, no creo que haya un político que no quiera 

agregar y gobernar esta nación en este caso en la Ciudad de México”. 

Pero, ¿cuál es la trayectoria política, la preparación académica y las polémicas del diputado de Morena y 

favorito del boxeador “Canelo” para suceder a Claudia Sheinbaum? 

Miguel Torruco Garza.nació el 16 de enero de 1988 en la Ciudad de México, es licenciado en Mercadotecnia 

de la Universidad Iberoamericana, tiene una maestría en Administración Pública del Instituto Nacional de 

Administración Pública INAP. 

Tiene una especialidad en estrategias digitales de la Universidad de Harvard en Cambridge, un Diplomado en 

Marketing Digital de la Universidad de NYU en Nueva York y estudios en la Universidad de Economía Luigi 

Bocconi Di en Milán, Italia. 

Participó como activista en el movimiento estudiantil soy132Además de ser miembro del movimiento juvenil y 

estudiantil de AMLO, en 2012 se desempeñó como asesor digital de la campaña presidencial. 

En 2018 fundó el movimiento digital Millennials con el presidente Andrés Manuel López Obrador, además de 

ser asesor digital de la campaña presidencial e impulsó el voto de los jóvenes. También fue nombrado 

Comisionado Nacional Honorario de la Comisión Nacional de Boxeo (CONABOX). 

El 4 de noviembre de 2021, el diputado federal de Morena, Miguel Torruco Garza. hijo del Secretario de 

Turismo del gobierno del Presidente, Andrés Manuel López Obrador Miguel Torruco Márquez, remodeló su 

oficina en el Cámara de Diputados para diferenciarse de sus otros 200 legisladores federales. 

Luego de seis días de ausencia del recinto legislativo, varios diputados federales notaron que, al llegar a sus 

oficinas en el primer piso del Edificio B, la fachada de la oficina de Torruco había sido remodelada, e 

identificaron que incluso la nueva placa de identificación tenía. 

¿Quién es Miguel Torruco Garza, el candidato de Canelo Álvarez a la sede de gobierno de la CDMX? – . (eseuro.com) 

 

https://news.eseuro.com/local/1747159.html
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Oficina de AMLO gasta tres veces más que SEP para mantenimiento de 

escuelas: diputado 

El diputado panista Luis Mendoza Acevedo reprochó que la 

Oficina del presidente Andrés Manuel López Obrador tenga tres 

veces más presupuesto que el destinado al mantenimiento de 

las escuelas públicas del país. 

Según Mendoza, la Oficina de la Presidencia cuenta 875 

millones 520 mil 230 pesos de presupuesto, mientras que, para 

mantenimiento de infraestructura educativa, la Secretaría de 

Educación Pública cuenta sólo con 275 millones 571 mil 987 

pesos. 

Por ello, en un boletín de prensa, el legislador federal anunció que presentará un punto de acuerdo 

ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para solicitar que la SEP y el Instituto Nacional 

de la Infraestructura Física Educativa (Inifed) informen sobre los recursos ejercidos para el 

mantenimiento de la infraestructura educativa, en cada entidad federativa, desde 2018. 

“La educación debe ser una prioridad, pues los niños merecen estudiar en lugares dignos y seguros. Lo 

que queremos es que expliquen en qué se están gastando el dinero destinado para el buen 

mantenimiento de las más de 258 mil escuelas públicas que hay en todo el país y que van desde nivel 

preescolar hasta bachillerato. No queremos estar ante un nuevo caso de desvío de recursos”, advirtió 

el panista. 

El legislador explicó que tan solo en lo que va del año, la alcaldía Benito Juárez, en la Ciudad de México, 

de donde es representante, ha recibido más de un centenar de solicitudes de atención a escuelas 

públicas en la demarcación. 

Las demandas ciudadanas van desde desazolve, cambio de tuberías, hasta reparación de grietas en los 

salones y servicios de mantenimiento que, de no realizarse, pondrían en riesgo la integridad de los 

alumnos, expuso. 

“El Instituto de la Infraestructura tiene los recursos para hacer frente a las necesidades de la 

comunidad escolar yla SEP tiene la facultad para tomar medidas y que se ejerza el recurso de manera 

transparente y responsable, la exigencia ciudadana es saber cómo y en qué se están gastando el 

dinero”, aseguró. 

https://www.milenio.com/politica/oficina-presidencia-gasta-sep-escuelas-pan   

https://www.milenio.com/politica/oficina-presidencia-gasta-sep-escuelas-pan
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Celebra Rommel unidad y piso parejo rumbo a la victoria 

en 2024 

Tras la reunión con el Gobernador Mauricio Vila y los principales aspirantes a puestos de elección 

popular en Yucatán rumbo a 2024, Rommel Pacheco celebró la unidad en su Partido y el piso parejo en 

la carrera para competir por los cargos más importantes. “Yucatán es un solo equipo y la unidad es el 

camino para consolidar y potenciar la transformación de nuestro estado con más cambios. Un Yucatán 

cada vez más justo, productivo y el bienestar de todas las familias yucatecas es nuestro objetivo. 

#YucatánUnSoloEquipo” expresó posterior a la reunión. 

 

https://yucatanahora.mx/celebra-rommel-unidad-y-piso-parejo-rumbo-a-la-victoria-en-2024/ 
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Comentario  

Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

 

“El presidente Andrés Manuel López Obrador ha insistido con la idea de llevar a cabo una gran reforma 

al Poder Judicial para modernizar nuestro sistema judicial. Él quiere que los ministros, magistrados y 

jueces sean elegidos por voto popular. Esto es inviable, esto no sucede en ninguna otra parte del 

mundo. Además, se requiere modificar la Constitución, su partido y aliados no tienen los votos para 

modificarla, esto no podrá ser posible hasta que no tengan las dos terceras partes de la Cámara de 

Diputados y del Senado y; por supuesto, si esto no sucedió en 2018 y 2021, mucho menos podemos 

pensar que sucederá en el año 2024”. 
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La Ley de Instituciones de Crédito resguardará a usuarios 

de instituciones de crédito de “montadeudas”: Yerico 

Abramo 

Al respecto, en el programa “Parlamento Abierto”, con el tema “Sanciones a los ‘montadeudas’. Una 

demanda social”, producido por la Coordinación de Comunicación Social de la Cámara de Diputados, el 

diputado Yerico Abramo Masso (PRI) aseguró que defraudadores y extorsionadores conocidos en el 

mundo como agiotistas o “montadeudas” ya no podrán seguir delinquiendo, ni abusando de la 

población en general por redes sociales. 

 

https://efekto10.com/la-ley-de-instituciones-de-credito-resguardara-a-usuarios-de-instituciones-de-credito-de-montadeudas-

yerico-abramo/ 
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Es sí o sí la coalición para vencer a Morena, dice “Alito” Moreno 

 

Luego de advertir que hoy por hoy ningún partido político por sí 

solo gana, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, 

aseguró que "es sí o sí a la coalición" para vencer a Morena y sus 

aliados porque si no "se van a quedar y seguirán destruyendo al 

país". 

El líder nacional priista advirtió que cualquiera con "el 1% de los 

ataques y embestidas que he recibido ya estaría fuera no del PRI, 

sino del país". 

"Pero al tirano se le enfrenta y por eso no me iré a ningún lado", expresó. 

“Alito” Moreno se reunió con más de 900 personas entre empresarios, priistas, académicos y sociedad 

civil de Yucatán en un evento que organizó en el Club Libanés de esta ciudad, y el exdiputado local 

Roberto Rodríguez Assaf. 

También estuvo presente el nuevo presidente estatal del PRI, Gaspar Quintal Parra; el senador Jorge 

Carlos Ramírez Marín, y el exgobernador de Yucatán, Rolando Zapata Bello. 

"Alito" Moreno hizo un recuento con datos de asesinatos, crecimiento de la inseguridad y aumento de 

la deuda. 

"Es una tragedia para México, ya que está destruyendo a las instituciones del país", externó sobre 

Morena. 

Expresó que por eso, PRI, PAN, PRD y toda la oposición debe convencer a la gente de salir a votar 

masivamente en 2024 para frenar a Morena e impedir que obtenga la mayoría en el próximo Congreso 

de la Unión. 

En relación a sus aspiraciones para ser candidato presidencial, el líder nacional tricolor respondió: 

"Primero hay que fortalecer las coaliciones en todo el país, la alianza, eso es lo primero para ganar". 

Agregó que con cifras en la mano, “está visto que sí se puede”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/es-si-o-si-la-coalicion-para-vencer-a-morena-dice-alito-

moreno/   
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Va por México necesita votos de MC: Alejandro Moreno 

 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, dijo que la Alianza va por México necesita los votos y la 

fuerza de Movimiento Ciudadano para ganar las elecciones presidenciales. Tras reunirse con militantes 

de su partido y empresarios, Moreno expresó que si el partido naranja se une al PAN, PRI y PRD la 

alianza podría ganar gubernaturas, senadurías y diputaciones. Sin embargo, hace una semana, el 

dirigente de MC, Dante Delgado, manifestó que no irán en ninguna forma en alianza con nadie, y que 

incluso darán una sorpresa al presentar a su candidato en el mes de diciembre.  

 

https://drive.google.com/file/d/1xZX0hr7pBIGKrdBPTBKsK-tL65gfp2Y7/view 

https://drive.google.com/file/d/1xZX0hr7pBIGKrdBPTBKsK-tL65gfp2Y7/view
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Necesita coalición de MC para ganar el 24: Moreno 

 

Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, se reunió este viernes con militantes y empresarios en 

Yucatán. Además de destacar las propuestas que ofrece su coalición, también dejó en claro que se 

requiere de los votos de Movimiento Ciudadano para ganar la Presidencia de la República en las 

elecciones del 2024.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4813?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AB
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Morena es una desgracia para México: Alejandro Moreno 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, insistió en que 

es necesario desbancar a Morena de la presidencia, pues afirmó que es una desgracia para México. 

Señaló que para lograrlo sí habrá una alianza total y que irán juntos para el 2024. Dejó en claro que de 

acuerdo a sus estadísticas necesitan de los votos y fuerza de Movimiento Ciudadano para ganar la 

Presidencia y para esto se necesita ir construyendo métodos en las que sean solidas sus acciones en 

conjunto. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4818?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACZ
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Informa diputado Femat Bañuelos sobre la realización de 

la reunión interparlamentaria Argentina-México 

 

El diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, informó 

a los integrantes de este órgano legislativo que está programada para los días 8 y 9 de junio una 

reunión interparlamentaria con Argentina, cuya sede será el país sudamericano. Al tratar los Asuntos 

Generales de la Décimo Sexta Reunión Ordinaria de la Comisión, el legislador señaló que les 

corresponde asistir a la reunión interparlamentaria en los próximos días, y están a la espera de que la 

Unidad de Asuntos Internacionales les dé a conocer los pormenores del encuentro. 

 

https://hojaderutadigital.mx/informa-diputado-femat-banuelos-sobre-la-realizacion-de-la-reunion-interparlamentaria-argentina-

mexico/ 
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Informa diputado Femat Bañuelos sobre la 
realización de la reunión interparlamentaria 

Argentina-México 
 

Boletín No. 4471 

 

Informa diputado Femat Bañuelos sobre la realización de la reunión interparlamentaria 

Argentina-México 

 

•    El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores pide conocer los pormenores del 

encuentro 

 

El diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, 

informó a los integrantes de este órgano legislativo que está programada para los días 8 y 9 de 

junio una reunión interparlamentaria con Argentina, cuya sede será el país sudamericano. 

 

Al tratar los Asuntos Generales de la Décimo Sexta Reunión Ordinaria de la Comisión, el 

legislador señaló que les corresponde asistir a la reunión interparlamentaria en los próximos 

días, y están a la espera de que la Unidad de Asuntos Internacionales les dé a conocer los 

pormenores del encuentro. 

 

 Asimismo, anunció que están en pláticas con el grupo interparlamentario de la Cámara de 

Representantes del Congreso de los Estados Unidos de América para preparar la reunión 

interparlamentaria México-Estados Unidos, que corresponde realizarse en México: 

“propondremos que sea en el segundo semestre de este año”. 

 

“Recordemos, compañeros, que ésta es la única reunión interparlamentaria que se lleva a cabo 

por separado, es decir, los diputados nos reunimos con congresistas como en el caso planteado, 

y los senadores con sus pares estadounidenses”, agregó.   
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En la reunión ordinaria de la Comisión se votó en sentido negativo el dictamen a la iniciativa con 

proyecto de decreto que reforma y adiciona el artículo 27 de la Ley sobre Refugiados, Protección 

Complementaria y Asilo Político, presentada por la diputada Elva Agustina Vigil Hernández, en 

materia de reconocimiento de la condición de refugiado. 

 

Además, se analizó el dictamen de opinión a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se 

reforma el artículo 546 del Código Federal de Procedimientos Civiles, en materia de 

apostillamiento de documentos que acreditan la nacionalidad, propuesta por la diputada Elvia 

Yolanda Martínez Cosío (MC). 
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Violencia obliga a mujeres y niños a huir de Frontera 

Comalapa 

El municipio de Frontera Comalapa ha sido testigo de una escalada de violencia que ha sumido a sus 

habitantes en un constante fuego cruzado durante los últimos días. Las balaceras se han registrado 

principalmente en comunidades y ejidos alejados a la cabecera municipal. La colonia Nueva 

Independencia, conocida popularmente como Lajerío es la que ahora se encuentra en alerta máxima 

de riesgo, debido a que no cesan los enfrentamientos. 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/municipios/frontera-comalapa-captan-vehiculo-blindado-patrullando-la-frontera-

mexico-guatemala-10124478.html 
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En MC no estamos buscando huesos de elecciones del 

2024, asegura Enrique Alfaro 

Tras advertir que apoyaría a Samuel García o Luis Donaldo Colosio si tuvieran aspiraciones 

presidenciales, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, aseguró que Movimiento Ciudadano no va por 

el hueso en las elecciones del 2024. En una entrevista exclusiva a su salida de un restaurante 

sampetrino, el mandatario afirmó que participará desde cualquier trinchera en los comicios del 

próximo año en la búsqueda de construir una alternativa de gobierno para México. 

https://www.milenio.com/politica/enrique-alfaro-asegura-mc-buscando-huesos-elecciones 
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Secretaría de Marina sobrevuela el Popocatépetl para 

detectar formación de domos 

Un equipo de la Secretaría de Marina llevó a cabo una expedición de vuelo no tripulado sobre las 
inmediaciones del volcán Popocatépetl, esto con la finalidad de examinar las condiciones del cráter y 
analizar la formación de domos, informó el gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina. 
Ahora que las condiciones meteorológicas en las inmediaciones del coloso tuvieron una ligera mejora, 
con respecto a los días previos, un equipo de la Marina logró elevar un dron especializado en la región 
de Amecameca, Estado de México. 
 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/secretaria-de-marina-sobrevuela-el-popocatepetl-para-detectar-formacion-de-domos-

video-10123346.html 
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Intentan linchar a funcionario de Colón; le rociaron 

gasolina 

El fiscal Alejandro Echeverría Cornejo confirmó que el jefe de Gabinete de Colón fue retenido 

ilegalmente por comerciantes de esa localidad, quienes lo rociaron de gasolina y la intervención 

oportuna de la policía municipal evitó algo peor. Por los hechos se inició ante la Fiscalía un expediente 

por tentativa de homicidio. 

 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/municipios/intentan-linchar-funcionario-de-queretaro-le-rociaron-gasolina 
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Amplía Manolo ventaja; se desploma expectativa de 

triunfo de Morena 

A nueve días de la elección de Gobernador en Coahuila, el candidato de la Alianza Ciudadana por la 

Seguridad, Manolo Jiménez Salinas, incrementó su ventaja sobre Morena, partido al que se le diluye la 

expectativa de triunfo en la entidad, de acuerdo con la encuesta realizada por Berumen a mil 52 

ciudadanos con credencial de elector. 

 

https://www.zocalo.com.mx/amplia-manolo-ventaja-se-desploma-expectativa-de-triunfo-de-morena/ 
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Senadores de oposición reprueban acción intervencionista de AMLO 

 

La oposición en el Senado de la República afirmó que el presidente Andrés Manuel López Obrador está 

violando la tradición mexicana de no intervenir y respetar los procesos internos de otros países, como 

lo demuestra la serie de desencuentros con la mandataria de Perú, Dina Boluarte. La panista Gina Cruz 

consideró lamentable que López Obrador tome a burla que el Congreso de ese país lo haya declarado 

persona no grata por su actitud rijosa e injerencista. Gustavo Madero, del Grupo Plural, dijo que el 

mandatario no puede exhibir sus juicios y prejuicios en materia de política exterior. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4812?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AP0
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Comentario 

Ciro Gómez Leyva (Conductor) 

 

“Muchas personas diciendo: ¿A qué está jugando Movimiento Ciudadano con esta semana de críticas 

tan fuertes que ha lanzado contra el PRI?, no es la primera vez que lo hace, ¿pero no podían haber 

esperado un par de semanitas?, ¿tenía que coincidir esta ofensiva contra el PRI en los días finales de 

las elecciones en Coahuila y en el Estado de México? Que trabajen con Morena y con eso sí garantizan, 

entre otras cosas, la "Obradorización" de la Suprema Corte de Justicia”. 
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Entrevista 

Marko Cortés (Presidente nacional del PAN) 

 

“El Presidente nos ataca, por eso señala a Acción Nacional, porque sabe que somos el eje de la 

oposición y de la construcción de este proyecto rumbo al 2024, en donde van a perder la Presidencia 

de la República y donde vamos a ganar una nueva mayoría en el Congreso de la Unión”. 
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Marko Cortés reta a los presidenciables de la oposición a movilizarse 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, defendió el requisito de demostrar respaldo ciudadano en 

todo el país para quienes aspiren a la candidatura presidencial. Ante las críticas y quejas de los propios 

aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición, en un video institucional el líder panista 

defendió este método. 
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Lilly Téllez responde al Presidente sobre su candidatura al 2024 

 

‘Lilly aguanta’ le dice el Presidente (López Obrador). Hace unos momentos la senadora le respondió a 

través de Twitter que se calme, "Andrés, controla tu estrés, la gente se cansa de tanta tranza y ni así 

alcanzarás fianza’, escribió.  
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Entrevista 

Héctor Vasconcelos (Senador – Morena) 

 

“Me parece absolutamente lamentable la situación en que hemos caído en nuestra relación con Perú, 

hay que situar las cosas en un panorama histórico, recordemos que se trata de dos países con una vieja 

tradición de amistad y muchos lazos. Es deplorable que ocurran cosas como la declaración del 

Congreso peruano de ayer (persona non grata a AMLO), yo pienso que el hecho de que México haya 

tomado una postura, que el jefe del Estado mexicano se haya pronunciado respecto de los 

acontecimientos ocurridos en Perú en diciembre pasado, hay que marcar ese hecho en la tradición 

mexicana de expresar el punto de vista de México respecto a momentos críticos”.  
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SEMANA CLAVE PARA MORENA Y OPOSICIÓN EN MATERIA ELECTORAL 

 

Las elecciones que se llevarán a cabo en el Estado de México y Coahuila están a ocho días 

de celebrarse y por ende el ambiente político está que “arde”, no sólo en estas entidades, 

sino en todo el país. 

Y es que en estas votaciones tanto Morena y sus aliados, así como el PRI, el PAN y el PRD 

buscarán a toda costa obtener el triunfo, pues para los primeros representa la continuidad y 

el avance de la 4T y la aniquilación “total” del viejo régimen. 

Mientras que para la oposición y, en especial para el tricolor, sería una bocanada de aire 

fresco para mantenerse competitivos rumbo al 2024. 

La joya de la corona es, sin duda, la elección del Estado de México que se disputarán Delfina 

Gómez de Morena y aliados contra Alejandra del Moral de la Alianza “Va por México”.  

La entidad tiene una población estimada de 18 millones, lo que la convierte en un importante 

número de votos y aporta al país cerca del 11 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) 

total, además arrebatársela al PRI significaría un gran triunfo para la 4T.     

Según las autoridades, en los comicios del 4 de junio se prevé la instalación de 20 mil 502 

casillas en las 6 mil 575 secciones correspondientes a los 125 municipios del Estado de 

México. 

Mientras que en Coahuila se instalarán cerca de 4 mil 60 urnas en las mil 752 secciones 

electorales de la entidad ubicadas en los 38 municipios del estado. 

En el Estado de México no parece tener mayor problema Morena. La última encuesta de 

MITOFSKY, realizada para EL ECONOMISTA en abril pasado reveló que las tendencias 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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electorales colocan a Delfina Gómez como la favorita con el 58.1 por ciento y Alejandra del 

Moral quedaría con 41.9 por ciento.   

Sin embargo, algunos especialistas aseguran que esta tendencia se ha cerrado y Alejandra 

del Moral sólo estaría a cinco puntos de alcanzar a Delfina, por lo que, lo que definirá el 

resultado es el número de personas que salgan a votar y en una de esas la Alianza opositora 

podría ganar. 

Mientras que las tendencias en el proceso electoral de Coahuila, que se realizará el próximo 

4 de junio, han mostrado una creciente ventaja para la alianza PRI-PAN-PRD entre los 

partidos contendientes y para su candidato, Manolo Jiménez Salinas, entre los aspirantes a 

la gubernatura de la entidad. 

MITOFSKY coloca a Manolo Jiménez con el 44.3 por ciento de preferencias, mientras que el 

morenista Armando Guadiana se ubica con el 27.6, Ricardo Mejía del PT sólo tiene el 11.6 y 

Lenin Pérez del Partido Verde el 5.5 de intención de voto. 

Pero como en política todo es impredecible, las cosas pueden cambiar, porque al final de 

cuentas las encuestas no votan y los únicos que deciden son los electores. Veremos. 

…Y LUEGO DE ELECCIONES VIENEN LAS DEFINICIONES 

Ya pasando las elecciones del Estado de México y Coahuila del 4 de junio empiezan las 

definiciones, pues los partidos tendrán que ponerse de acuerdo en el método para elegir a su 

candidato o candidata presidencial. 

Mario Delgado, líder de Morena, dijo que luego de la contienda invitará a los aspirantes a 

tener una primera reunión para establecer la ruta de trabajo y respetar los tiempos de la 

elección interna. 

Detalló que la primera encuesta abierta a la población para elegir al candidato mejor 

posicionado rumbo al 2024 tendría que realizarse entre finales de julio e inicios de agosto, 

mientras que la segunda tiene un plazo entre septiembre y a más tardar en noviembre. 

Sin embargo, la oposición no logra ponerse de acuerdo sobre cómo definir a su candidato 

presidencial.  

El Partido Acción Nacional (PAN) adelantó que pedirá a cada aspirante que recaude un millón 

de firmas ciudadanas como requisito para competir por la candidatura de Va por México. 

“Quienes aspiren a la presidencia de la República deben contar con un mínimo de 

conocimiento social, de intención de voto y el respaldo social de por lo menos el uno por 

ciento de firmas de apoyo del padrón electoral en 17 entidades”, anunció Marko Cortés, el 

líder nacional del PAN.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

8 

27/05/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



  ¿   

 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

8 

27/05/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  ¿   

 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

8 

27/05/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



12 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/05/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

27 de mayo de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

27 de mayo de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
Europe snubs China bid to split west 

Fallido plan piloto de gas licuado de Enap 
devela los riesgos del Estado empresario sin 

una adecuada regulación 

Told to vacate, Westside renters 
won’t go quietly 

Yellen: Funds run dry June 5 
Many americans suddenly losing 

Medicaid access 

 

 

Distribution: grandes manœuvres 
autour de Casino 

Valencia, Barcelona y Madrid 
acaparan el cierre de campaña 

Investors bet on rates going higher UK set for recession before 
next election 

Tras el acto en la Plaza, Cristina le da 
más aire a la candidatura de De Pedro 

Lula busca reverter derrotas, mas admite 
fraqueza no Congresso 

Diferidas las elecciones de 
autoridades en la UCV 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Corte de Guatemala dejó fuera a Carlos Pineda, el favorito en las encuestas para la presidencia  

•Sospechas de compra de votos marcan el fin de la campaña electoral en España 

•DEA revocó licencia de empresa por no detectar pedidos sospechosos de opioides en EU 

•Papa Francisco canceló su agenda por estado febril 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

“Como quieran, quiero”: Santiago Creel aceptó cualquier método para la elección del candidato 

para 2024.- Luego de que el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, planteó que el aspirante a 

la candidatura a la presidencia rumbo al 2024 debe conseguir el equivalente en firmas al 1% de la 

lista nominal de electores en al menos 17 estados, y que la senadora panista Lilly Téllez diera a 

entender que eso había sido su idea, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo 

estar dispuesto a contender con el método que al final se decida. [INFOBAE] 

AMLO dio espaldarazo a Lilly Téllez: "Aguanta, el pueblo se levanta".- Las declaraciones del presidente 

se dan después de que Marko Cortés revelara cuáles serán los requisitos que los precandidatos del 

PAN: Un mínimo nivel de conocimiento entre la población de 40%, 15% de intención de voto cómo 

mínimo, y demostrar su capacidad organizativa juntando lo que tendría que reunir un candidato 

independiente: 1% del padrón en 17 entidades federativas. Los requisitos que compartió el líder 

nacional del PAN levantó las dudas de Téllez, pues reclamó que estaban diseñadas a modo para 

Santiago Creel y recriminó: "Esta ‘aduana' tiene nombre: Santiago Creel Miranda: ¿Es justo que 

compitas y diseñes el método al mismo tiempo? Apelo a tu talante democrático: compitamos con 

piso parejo". [LA POLÍTICA ONLINE] 

Se perfila Sheinbaum como favorita para ganar candidatura de Morena: encuesta Reforma.- El estudio 

ponderó la preferencia de voto sobre diversos candidatos. Claudia Sheinbaum Pardo, compitiendo 

en una alianza Morena, PT y PVEM, tendría el 41% de la intención de voto si compitiera contra Lilly 

Téllez, como la abanderada de la Alianza Va por México, que tendría el 20%, y Luis Donaldo Colosio, 

por Movimiento Ciudadano, con un 17%. El resultado cambiaría un punto porcentual a favor de 

Sheinbaum si el candidato de la alianza opositora fuera Santiago Creel. [FORBES, LA POLÍTICA ONLINE, 

LA LISTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Las reformas a la Ley Minera están en riesgo de ser imputadas por legisladores.- El diputado Ignacio 

Mier Velazco, explicó que se cambiaron las reformas para evitar poner en riesgo la inversión y el 

desarrollo económico. Además, dijo que confiaba en que la versión aprobada aún permita mejorar 

la supervisión de la industria. [LA LISTA] 

INE emitió tutela preventiva contra AMLO por llamado al voto.- Movimiento Ciudadano y el PRD 

presentaron esta queja, por considerar que el presidente AMLO llamó al voto por los candidatos de 

su partido. El diputado Jorge Álvarez Máynez, manifestó que lo dicho por AMLO implica el uso de 

recursos públicos, violaciones al principio de imparcialidad, promoción personalizada con fines 

electorales, y uso indebido de programas sociales. [LA LISTA, INFOBAE] 
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Tribunal Electoral aprobó medidas contra AMLO por declaraciones de Plan C en mañaneras.- La Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador no deberá de hablar sobre el Plan C Electoral durante sus conferencias 

matutinas. Este caso derivó de denuncias por parte del PAN, PRD y del diputado de Movimiento 

Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, por las menciones del presidente López Obrador en sus 

conferencias de prensa del 9 y 11 de mayo. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

¿Quién es Miguel Torruco Garza, el candidato de Canelo Álvarez a la sede de gobierno de la CDMX?.- 

Miguel Torruco Garza nació el 16 de enero de 1988 en la Ciudad de México, es licenciado en 

Mercadotecnia de la Universidad Iberoamericana, tiene una maestría en Administración Pública del 

Instituto Nacional de Administración Pública INAP. [NEWS ES EURO] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Con Perú no habrá relaciones económicas ni comerciales mientras la presidenta sea Boluarte: AMLO.- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que mientras Dina Boluarte sea la presidenta, México 

no entablará relaciones económicas ni sociales con Perú por lo que entregaría a Chile la presidencia 

pro tempore de la Alianza del Pacífico. [FORBES, INFOBAE, SPUTNIK, RT, EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24] 

Dina Boluarte sobre AMLO: Mucha ignorancia para tanta inteligencia del pueblo mexicano.- La 

presidenta de Perú, Dina Boluarte, expresó que el mandatario mexicano, Andrés Manuel López 

Obrador denota "mucha ignorancia" en comparación con "la inteligencia del pueblo mexicano". 

[EXITOSA RADIO, DW] 

México alista acuerdo con China y Corea del Sur para combatir trasiego de fentanilo.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador adelantó que México suscribirá un acuerdo con China, en específico 

con la Fiscalía de aquel país, así como con Corea del Sur para combatir el tráfico ilegal de fentanilo 

que tiene como destino final Estados Unidos. [FORBES, SPUTNIK] 

AMLO destaca fortaleza del peso frente a presiones económicas en Estados Unidos por deuda.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la fortaleza del peso mexicano, que ronda en los 

17.82 unidades por dólar, frente a las presiones económicas que se viven en Estados Unidos por la 

negociación del techo de su deuda. [FORBES] 

Opinión/AMLO no debería intentar ser CEO de México.- Al entrometerse en el intento del 

multimillonario Germán Larrea de adquirir la unidad mexicana de Citigroup, Citibanamex, AMLO 

parece haber ayudado a frustrar un acuerdo que los accionistas minoritarios de la compañía 

detestaban. Los detalles de lo que exactamente llevó al abandono del acuerdo son escasos, aunque 

Larrea, el accionista mayoritario de Grupo México, estaba claramente asustado por las intrusiones de 

AMLO. [INFOBAE] 

 

 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/26/tribunal-electoral-aprobo-medidas-contra-amlo-por-declaraciones-de-plan-c-en-mananeras/
https://news.eseuro.com/local/1747159.html
https://www.forbes.com.mx/con-peru-no-habra-relaciones-economicas-ni-comerciales-mientras-la-presidenta-sea-boluarte-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/26/amlo-respondio-al-congreso-de-peru-tras-ser-declarado-non-grato-lo-unico-que-lamento-es-no-ir-a-machu-picchu/
https://sputniknews.lat/20230526/gobierno-de-mexico-mientras-no-haya-normalidad-democratica-en-peru-no-queremos-relaciones-1139906239.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/468297-lopez-obrador-descarta-mantener-relaciones-peru
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-pone-pausa-relaciones-comerciales-economicas-peru-20230526202136.html
https://apnews.com/article/noticias-f0a76671634758cfe6024000d73dfed2
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230527-aumenta-la-brecha-entre-m%C3%A9xico-y-per%C3%BA-sin-relaciones-comerciales-hasta-nuevo-aviso
https://www.exitosanoticias.pe/actualidad/dina-boluarte-sobre-amlo-mucha-ignorancia-tanta-inteligencia-pueblo-mexicano-n99922
https://www.dw.com/es/boluarte-llama-ignorante-a-amlo-tras-suspensi%C3%B3n-de-relaciones-comerciales/a-65750757
https://www.forbes.com.mx/mexico-alista-acuerdo-con-china-y-corea-del-sur-para-combatir-trasiego-de-fentanilo/
https://sputniknews.lat/20230526/amlo-indica-que-habra-un-acuerdo-con-china-para-evitar-el-trafico-de-fentanilo--1139902342.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-destaca-fortaleza-del-peso-frente-a-presiones-economicas-en-eu-por-deuda/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/26/amlo-no-deberia-intentar-ser-ceo-de-mexico/


 27 de mayo de 2023 

POLÍTICA 

Entrevista/Mario Delgado: “El punto de vista del presidente se pondrá en la mesa de negociación con 

los aspirantes”.- El dirigente morenista adelantó en entrevista con EL PAÍS las primeras etapas del 

proceso interno, que contempla la emisión de una convocatoria acordada por los cuatro principales 

aspirantes, un periodo de registro de intenciones y una primera encuesta a realizarse a nivel nacional 

en agosto. Ese levantamiento servirá de filtro y dará paso a una segunda y última encuesta, que, todo 

lo indica, se realizará en septiembre. [EL PAÍS] 

Marcelo Ebrard se multiplica antes de abrirse la veda para la sucesión en Morena.- En su cruzada por 

marcar lo más posible el camino, el canciller anunció que propondrá al partido incluso la 

metodología de la elección interna. “Estoy contento porque ya encontré una fórmula utilizando 

innovaciones tecnológicas y nuevas ideas que Morena misma ha llevado a cabo en varios ámbitos. 

[EL PAÍS] 

JUDICIAL 

SCJN declaró constitucional acuerdo que permite a Fuerzas Armadas participar en seguridad pública 

hasta 2024.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación validó, otra vez, un acuerdo por el que se 

dispone que las Fuerzas Armadas lleven a cabo tareas de seguridad pública de manera 

extraordinaria hasta el 2024, mientras la Guardia Nacional se consolida. [INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Me siento seguro aquí": las personas que lo dejan todo para buscar refugio en Estados Unidos.- 

Personas con tenacidad pero pocos medios emprenden un esperanzador viaje, casi siempre por 

tierra, hacia la frontera entre Estados Unidos y México. Si superan las adversidades y llegan a suelo 

estadounidense, pueden encontrar un puerto, o más angustia. [GUARDIAN] 

GENERAL 

Autoridad sanitaria de México aumentó a 23 el listado de enfermedades raras.- El Consejo de 

Salubridad General, máxima autoridad sanitaria de México, aprobó la inclusión de tres padecimientos 

en la lista de enfermedades raras, con lo que ahora se reconocerán 23 en el país. [SWISSINFO, FORBES] 

La desaparición de cinco jóvenes en Zapopan reaviva el trauma de la violencia en Jalisco.- Jalisco 

es el punto más rojo del mapa de las desapariciones en México; un territorio que resalta como una 

úlcera entre la cartografía ya de por sí sangrante de un país que ha contado 110.742 desaparecidos 

desde 1962. Solo en este Estado, el que ostenta el siniestro récord, han desaparecido 14.978 personas. 

[EL PAÍS] 

Decomisan casi una tonelada de metanfetamina en el norte de México.- El cargamento de droga 

fue localizado por elementos del Ejército y el Ministerio Público durante un cateo a un inmueble en el 

Ejido Sinaloa de Mexicali, estado de Baja California, dijo en un comunicado la Fiscalía General de la 

República. [AP] 

Un granjero convertido en policía es los ojos y oídos de México en el volcán Popocatépetl.- Cuando 

el volcán Popocatépetl volvió a despertar en 1994, los científicos mexicanos necesitaban personas 

en la zona que pudieran ser sus ojos y oídos. La policía estatal les ayudó a encontrar a uno, Nefi de 

Aquino, un agricultor que entonces tenía unos 40 años y vivía junto al volcán. A partir de ese momento, 

su vida cambió. [WASHINGTON POST] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos dos muertos y 31 heridos en un ataque de Rusia contra un hospital de Dnipró.- Las 

autoridades de Ucrania informaron que al menos dos personas murieron y 31 resultaron heridas, 

incluyendo dos menores, en un nuevo ataque de las fuerzas rusas contra un hospital de Dnipró, en el 

este del país. [EUROPA PRESS, REUTERS, SWISSINFO, FRANCE 24, DW] 

Ucrania atacó con artillería y morteros región rusa de Belgorod.- La región de Belgorod, en el sur de 

Rusia, fronteriza con Ucrania, fue atacada por Ucrania con artillería, morteros y drones, dijeron las 

autoridades, horas después de que dos drones cayeran en una ciudad rusa próxima a la anexionada 

península de Crimea. [AP] 

Rusia asegura que lanzará un ataque nuclear preventivo si Ucrania recibe armas nucleares.- El 

vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dmitri Medvédev, advirtió que su país lanzará un 

ataque nuclear preventivo si Ucrania recibe armas nucleares. [EFE] 

Unión Europea condenó despliegue de ojivas rusas en Bielorrusia.- A través de un comunicado, el jefe 

de la política exterior de la Unión Europea, Josep Borrell, condenó un acuerdo entre Moscú y Minsk 

para permitir el despliegue de ojivas nucleares rusas en Bielorrusia y el presunto traslado de armas 

nucleares tácticas anunciado en la víspera, y consideró los hechos como "un paso que conducirá a 

una nueva escalada extremadamente peligrosa". [DW] 

NEGOCIACIONES 

Canciller ruso ve "serios obstáculos" a la paz en Ucrania.- El canciller ruso, Serguei Lavrov, abordó con 

el enviado especial de China para la región euroasiática, Li Hui, el plan de paz chino para Ucrania y 

las perspectivas de arreglo del conflicto. Durante el encuentro, Lavrov afirmó que ve "serios 

obstáculos" a la paz en Ucrania, a su juicio creados por los aliados occidentales de Kiev. [DW] 

GENERAL 

Rusia reiteró que Estados Unidos desarrolla armas biológicas en Ucrania.- Una vez más los datos 

obtenidos por los militares rusos demuestran que Estados Unidos desarrolla armas biológicas en el 

territorio de Ucrania, declaró durante una sesión informativa el jefe de las Fuerzas de Defensa 

Radiológica, Química y Biológica de las Fuerzas Armadas rusas, teniente general Ígor Kirílov. [TELESUR] 

Rusia acusó a la comunidad internacional de "violar el Derecho Internacional" si no descongela 

bienes de Moscú.- Las autoridades rusas acusaron a la comunidad internacional de "violar el Derecho 

Internacional" si no descongela los bienes incautados como medida de restricción en el marco de la 

invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Prigozhin, el hombre que critica a Putin sin represalias.- Yevgeny Prigozhin, el jefe del grupo militar 

privado ruso Grupo Wagner, ha arremetido contra los altos mandos militares de Rusia por los fracasos 

en la guerra en Ucrania, algo que sólo unos pocos pueden hacer públicamente sin enfrentar las 

represalias del Kremlin. [REFORMA] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS pidió a los gobiernos que dejen de subvencionar el cultivo de tabaco.- A pocos días de que se 

celebre el Día Mundial sin Tabaco (31 de mayo), la Organización Mundial de la Salud pidió a los 

gobiernos de todo el mundo que no subvencionen el cultivo de tabaco y apoyen, en su lugar, los 

cultivos de alimentos sostenibles. [FORBES, SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden aseguró que Estados Unidos no caerá en default.- El presidente Joe Biden aseguró que Estados 

Unidos evitará un default aún cuando los legisladores iniciaron un receso de 10 días sin llegar a un 

acuerdo sobre el aumento del límite de endeudamiento de la nación. [SWISSINFO, DW] 

El Gobierno extendió al 5 de junio la fecha límite para el ‘default’ si no hay acuerdo sobre el techo de 

la deuda.- El Departamento del Tesoro advirtióen una carta al Congreso que Estados Unidos se 

quedará sin dinero para cumplir sus obligaciones a partir de este 5 de junio, si las negociaciones para 

elevar el techo de la deuda no producen un acuerdo pronto. [TELEMUNDO, FORBES, UNIVISIÓN, 

FRANCE 24] 

DEA revocó la licencia de un mayorista de fármacos por no detectar pedidos sospechosos de 

opioides.- La Administración de Control de Drogas de Estados Unidos retiró a uno de los mayores 

distribuidores de fármacos del país su licencia para vender analgésicos altamente adictivos tras 

determinar que no había señalado miles de pedidos sospechosos en plena crisis de los opiáceos. [LOS 

ANGELES TIMES] 

POLÍTICA 

“Trump tiene el carisma de un director de funeraria”: Donald Jr confundió a su padre con DeSantis.- 

Donald Trump Jr insultó accidentalmente a su padre, mezclando sus palabras mientras intentaba 

condenar a Ron DeSantis, el rival más cercano de Donald Trump para la nominación presidencial 

republicana. [LA LISTA, GUARDIAN] 

LEGISLATIVO 

Biden y McCarthy, cerca de acuerdo para elevar por dos años el techo de la deuda en Estados 

Unidos.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y el congresista republicano, Kevin McCarthy, 

están más cerca de un acuerdo que elevaría por dos años el techo de la deuda pública, de 31.4 

billones de dólares, al tiempo que limitaría el gasto en la mayoría de las partidas. [FORBES, TELESUR, 

SWISSINFO, AP, TELEMUNDO] 

FMI reclamó un acuerdo sobre el techo de deuda en Estados Unidos “tan pronto como sea posible”.- 

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, reclamó un acuerdo 

sobre el techo de deuda en Estados Unidos “tan pronto como sea posible” y pidió a las partes 

negociadoras que aborden este problema “de forma diferente”. [EFE, EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Archivos del FBI revelan un plan para matar a Isabel II durante un viaje a Estados Unidos.- Archivos 

publicados por el FBI sobre varias visitas realizadas por Isabel II a Estados Unidos en los años 1980 y 

1990 revelaron amenazas y un potencial plan para asesinar a la icónica monarca, fallecida el pasado 

septiembre a los 96 años. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Murió una bebé de 4 meses de una familia migrante en un hotel de la ciudad de Nueva York que 

aloja a solicitantes de asilo.- Una bebé de 4 meses alojada en un hotel de Nueva York que sirve como 

refugio para solicitantes de asilo murió tras ser hallada inconsciente y ser trasladada de urgencia a un 

hospital cercano, indicó el Departamento de Policía. [TELEMUNDO] 
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GENERAL 

Niño de 11 años llamó al 911 pidiendo ayuda. Cuando la policía llegó a su casa, le disparó en el 

pecho.- Aderrien Murry, un niño de 11 años, fue herido gravemente por un policía de Mississippi 

cuando el oficial entró a la casa del menor. El niño, quien se encontraba desarmado, tuvo que ser 

hospitalizado durante cinco días debido a que, tras el impacto, su pulmón colapsó, tenía el hígado 

lacerado y fracturas en las costillas. [UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

La plaga del fentanilo: así actúa esta droga devastadora.- En la última década, el consumo recreativo 

del fentanilo se ha incrementado de forma considerable, lo que ha generado y continúa generando 

estragos en Estados Unidos. En cuestión de tres años, las muertes por sobredosis de este opiáceo han 

aumentado en más del 90%. En 2021 se le atribuyeron unos 70 000 fallecimientos en ese país. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Parlamento de Cuba aprueba ley de medios y analiza difícil situación económica del país.- Más de 

400 diputados de la Asamblea Nacional de Cuba aprobaron en una sesión extraordinaria el 

anteproyecto de ley de medios que mantiene el protagonismo del Partido Comunista y que no 

contempla la existencia de los llamados medios independientes. [AP, FRANCE 24] 

Sesionó reunión conjunta Cuba-Unión Europea.- En un ambiente constructivo, en interés de fortalecer 

las relaciones bilaterales, sesionó el tercer Consejo Conjunto Unión Europea-Cuba. La reunión estuvo 

presidida por el viceprimer ministro y ministro de Comercio Exterior de Cuba, Ricardo Cabrisas; y el 

alto representante de la UE para Asuntos Exteriores y Seguridad, y vicepresidente de la Comisión 

Europea, Josep Borrell. [PRENSA LATINA] 

Representante de la Unión Europea para DD.HH. visitará Cuba en noviembre, anunció Borrell.- El 

representante especial de la Unión Europea (UE) para los Derechos Humanos, Eamon Gilmore, visitará 

Cuba en noviembre, anunció) en La Habana el jefe de la diplomacia de ese bloque, Josep Borrell. 

[DW] 

GUATEMALA 

La Corte de Constitucionalidad dejó afuera a Carlos Pineda, el favorito en las encuestas.- La Corte de 

Constitucionalidad de Guatemala dejó afuera de las elecciones presidenciales al candidato Carlos 

Pineda, quien según las encuestas iba primero en la preferencia del electorado. Se trata del tercer 

candidato que queda excluido del proceso electoral. [INFOBAE] 

HAITÍ 

Haití registra al menos 160 linchamientos en un mes.- Al menos 160 presuntos bandidos han sido 

perseguidos, linchados y quemados vivos en Haití desde el lanzamiento en abril pasado de la llamada 

operación "bwa kale", dirigida a eliminar físicamente a miembros de las bandas armadas que causan 

estragos en todo el país, señaló el Centro de Análisis y Búsqueda en Derechos Humanos (CARDH). 

[DW] 

HONDURAS 

Honduras y Brasil revisan relaciones bilaterales y acuerdos de cooperación.- Altos funcionarios de 

Honduras y Brasil revisaron las relaciones y los acuerdos de cooperación entre sus respectivos países, 

informó la Secretaría de Relaciones Exteriores en Tegucigalpa. [SWISSINFO] 
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NICARAGUA 

El régimen de Ortega y Murillo congeló las cuentas bancarias de la Iglesia católica de Nicaragua.- 

Fuentes eclesiales comunicaron que el Gobierno de Daniel Ortega y Rosario Murillo ordenó a las 

entidades bancarias la congelación de las cuentas de todas las nueve diócesis del país, como parte 

de la embestida que el régimen mantiene contra el catolicismo. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Lula rechazó invitación de Putin para ir a Rusia.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, rechazó 

una invitación para asistir al Foro Económico Internacional de San Petersburgo el próximo mes durante 

una conversación telefónica con su homólogo, Vladímir Putin. [BLOOMBERG, FRANCE 24, DW] 

Justicia de Brasil condenó a Jair Bolsonaro a pagar una indemnización de USD 10.000 por su asedio a 

periodistas.- El Tribunal de Justicia de Sao Paulo condenó en segunda instancia al ex presidente Jair 

Bolsonaro a pagar una indemnización de 50.000 reales brasileños (unos 10.00 dólares) por daño moral 

a periodistas. [INFOBAE, EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Presidenta de Perú prometió acudir a la Fiscalía para responder sobre las muertes en las protestas.- 

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, aseguró que acudirá a la sede del Ministerio Público el próximo 

6 de junio para responder “cada una de las preguntas de la fiscal” que la ha citado en la 

investigación preliminar abierta por las decenas de muertes que se produjeron durante las protestas 

antigubernamentales entre diciembre y marzo pasado. [EFE] 

Fiscalía de Perú retrasó al 6 de junio la declaración de Dina Boluarte por la muerte de civiles en 

manifestaciones.- La Fiscalía de Perú retrasó una semana la citación a la presidenta Dina Boluarte 

para declarar en el marco de una investigación por presunto genocidio por la muerte de cerca de 

60 civiles durante las protestas en contra de su Gobierno. [EUROPA PRESS] 

Congreso de Perú aprobó informe que recomienda acusar a Castillo por organización criminal.- El 

Congreso de Perú aprobó el informe final de un caso que involucra al exmandatario Pedro Castillo y 

a integrantes de su familia, a quienes culpan de formar parte de una presunta organización criminal 

y, por ende, recomiendan formular una acusación constitucional. [RT] 

VENEZUELA 

PDVSA y Chevron fortalecen la producción conjunta de petróleo.- La venezolana PDVSA y la 

estadounidense Chevron llevaron a cabo una "jornada de trabajo" con el objetivo de fortalecer la 

producción conjunta de petróleo, informó el ministro de Petróleo y presidente de la estatal del país 

caribeño, Rafael Tellechea. [DW] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Sospechas de compra de votos marcan el fin de la campaña electoral en España.- La campaña de 

las elecciones municipales y regionales del domingo en España concluyó ensombrecida por las 

sospechas de compra de votos por correo en varias localidades que han emergido en los últimos 

días. [SWISSINFO] 
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 27 de mayo de 2023 

RUSIA 

Putin y Lula conversaron sobre temas bilaterales.- El presidente de Rusia, Vladímir Putin, mantuvo una 

conversación telefónica con su homólogo de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, con quien trató el trabajo 

de ambos países en el marco del grupo BRICS, informó el Kremlin. [PRENSA LATINA] 

SERBIA 

Serbia declaró el estado de preparación máxima de su Ejército por los enfrentamientos en Kosovo.- 

El presidente de Serbia, Alexánder Vucic, declaró estado de preparación militar máxima en el Ejército 

del país debido a los enfrentamientos producidos en el norte de la autoproclamada república de 

Kosovo. [RT, FRANCE 24, RT, EL PAÍS] 

TURQUÍA 

Erdogan pidió a la población que le apoye en las presidenciales para iniciar 'el siglo de Turquía'.- El 

presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, reclamó a la población que apueste por iniciar 'el siglo 

de Turquía' votando por él en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, que tendrá lugar el 

domingo y en las que se enfrentará al opositor Kemal Kiliçdaroglu. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Papa Francisco canceló su agenda por estado febril.- El Papa Francisco, de 86 años, canceló sus 

compromisos debido a un estado febril y al cansancio, informó el Vaticano. [SWISSINFO, AP, DW, 

TELEMUNDO] 
 

ASIA 

ISRAEL 

Murió tiroteado un palestino que irrumpió armado con un cuchillo en un asentamiento en Cisjordania.- 

Un palestino que irrumpió armado con un cuchillo en el asentamiento de Teneh Omarom, situado en 

los alrededores de la ciudad cisjordana de Hebrón (sur), murió tras ser tiroteado por un civil miembro 

de un equipo de seguridad del asentamiento, confirmó el Ejército israelí. [EUROPA PRESS] 

ONU denunció violencia israelí contra asentamientos palestinos.- La coordinadora humanitaria de 

Naciones Unidas en los Territorios Palestinos Ocupados, Yvonne Helle, informó que la comunidad de 

pastores palestinos de Ein Samiya (Ramallah) comenzó a desmantelar y abandonar sus hogares, 

citando la violencia de los colonos israelíes y la permisibilidad de los soldados ocupantes como su 

razón principal. [TELESUR] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  

Ministerio de Defensa de Sudán convoca a los reservistas.- El Ministerio de Defensa de Sudán convocó 

a los "reservistas oficiales, suboficiales y soldados de las Fuerzas Armadas para restablecer la seguridad 

y la estabilidad" en el país tras acusar al grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido (FAR) de "atacar 

a ciudadanos inocentes". [DW] 
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